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Tebboune de retour en Algérie après une visite 
d’Etat de 2 jours au Portugal

Le Président Tebboune de 
retour en Algérie après 
une visite d’Etat de 2 

jours au Portugal. En effet, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a quitté 
le Portugal mercredi après-midi, 
après une visite d’Etat fructueuse 
de trois jours. Le chef de l’Etat 
algérien était accompagné 
d’une importante délégation 
ministérielle, témoignant de 
la profondeur de la relation 
stratégique entre l’Algérie et le 
Portugal.
Lundi, le Président Tebboune 
a commencé sa visite comme à 
l’accoutumée, en rencontrant les 

représentants de la communauté 
algérienne établie au Portugal. Il 
a souligné l’engagement de l’Etat 
à protéger les Algériens établis à 
l’étranger et à ouvrir les portes 

aux compétences pour contribuer 
au développement du pays.
De plus, lors de cette visite, le 
Président Tebboune a coprésidé 
avec le Premier ministre portugais, 

Antonio Costa, la cérémonie de 
signature de plusieurs accords 
et mémorandums d’entente dans 
divers secteurs de partenariat et 
de coopération entre les deux 
pays.
En outre, le Président Tebboune 
a été accueilli solennellement 
par son homologue portugais, 
Marcelo Rebelo de Sousa, à la 
Place de l’Empire (Praça do 
Império). Les deux présidents 
ont eu des entretiens en tête-à-
tête au siège de la Présidence de 
la République portugaise, élargis 
par la suite aux membres des 
deux délégations.
Le Président Tebboune s’est 

également rendu au siège 
historique de la mairie de 
Lisbonne, où il a reçu la clé de 
la ville de la part du maire. Cette 
visite a permis de mettre en 
avant la profondeur des relations 
historiques entre les deux pays.
Enfin, le président portugais a 
offert un dîner en l’honneur du 
Président Tebboune, soulignant 
la convergence totale des vues 
autour des questions régionales 
et internationales. Lors du diner, 
le président de la République 
a annoncé la tenue du Sommet 
bilatéral algéro-portugais durant 
le deuxième semestre 2023.

Privilèges des immigrés 
algériens en France :

Driencourt appelle à 
réviser l’accord de 1968

Des chercheurs américains incitent 
Washington à vendre des armes à l’Algérie

Xavier Driencourt, 
ancien ambassadeur 
français à Alger 

pendant sept ans, révèle dans 
son livre L’Énigme algérienne 
une réalité opaque et parfois 
hostile. Dans une récente 
interview accordée au Point, 
il dénonce les avantages 
disproportionnés accordés aux 
immigrés algériens en France, 
résultant de l’accord migratoire 
de 1968. Selon lui, il est temps 
de revoir cette relation et 
d’établir un rapport de force 
pour des bases plus équilibrées.
L’ex-ambassadeur de France 
à Alger Driencourt critique 
le maintien des avantages 
dont bénéficient les immigrés 
algériens en France, en 
soulignant que le contexte 
a évolué depuis les Trente 
Glorieuses. Il met en évidence 
des dispositions telles que 
l’obtention d’un certificat de 
résidence administrative pour 
tout visa de plus de trois mois, 
la possibilité d’obtenir un titre 
de séjour au bout d’un an et la 
facilitation du regroupement 
familial. Selon l’ancien 
ambassadeur, ces mesures ne 
favorisent pas l’intégration et 
dérogent au droit commun.
Un « droit au visa » perçu 
comme une revanche par les 
Algériens, il explique que dans 

la mentalité du peuple et des 
dirigeants algériens, il existe 
une perception d’un « droit au 
visa » comme une revanche 
pour la période de colonisation. 
Malgré la défiance envers la 
France, il souligne que l’accès 
libre au territoire français 
est revendiqué. Cependant, 
il prévient qu’une remise en 
question de l’accord de 1968 
serait une mesure explosive 
pouvant entraîner une crise 
majeure entre Paris et Alger.
Face à cette situation, 
Xavier Driencourt appelle 
le gouvernement français à 
adopter une position ferme et 
à établir un rapport de force 
pour redéfinir la relation avec 
l’Algérie, en particulier sur la 
question migratoire. Il affirme 
qu’il n’y a pas de moyen 
pacifique d’atteindre cet 
objectif et qu’il faut faire preuve 
de lucidité. Une révision de 
l’accord de 1968 est nécessaire 
pour établir des bases plus 
équilibrées et favoriser une 
intégration harmonieuse des 
immigrés algériens en France.

Depuis le déclenchement 
du conflit ukrainien 
en février 2022, les 

puissances de ce monde semblent 
s’intéresser de plus en plus à 
l’Algérie. C’est le cas notamment 
de la Russie, de la Chine, de 
l’Italie, mais aussi des États-Unis.
Pour sa part, l’Algérie fait en sorte 
de profiter de ce bouleversement 
de l’ordre géopolitique pour se 
tailler une place dans le concert 
des nations. C’est ainsi qu’elle 
fait valoir son rôle de nouvelle 
puissance énergétique et envisage 
d’intégrer le groupe des BRICS 
courant 2023.
Dans ce contexte, un groupe 
de chercheurs américains du 
Washington Institute ont publié 
récemment (le 18, mais 2023) 
une analyse approfondie dans 
laquelle ils étudient la situation 
de relation entre l’Algérie et la 
Russie après le conflit ukrainien 
pour, ensuite, donner une série de 
recommandations à Washington à 
propos de l’avenir de ses relations 
avec l’Algérie.
Sabina Henneberg, Grant 
Rumley et Erik Yavorsky ont 
particulièrement insisté sur les 
domaines de la défense et de la 
sécurité. Ils ont mis l’accent sur le 
fait que l’Algérie ne pouvait plus 
dépendre totalement du soutien 
militaire russe et que c’est là une 
opportunité que les Etats-Unit 
doivent saisir pour renforcer leurs 
liens avec notre pays.
Et parmi les axes qu’ils ont 
proposés, on trouve, bien sûr, 
les échanges économiques, les 
investissements, les énergies 
renouvelables… Mais, il a 
surtout été question « d’utiliser la 
perspective de ventes d’armes et de 

coopération en matière de sécurité 
(…) comme moyen d’attirer Alger 
hors de l’orbite de Moscou ».
Les USA veulent attirer Alger hors 
de l’orbite de Moscou
D’abord, les analystes Washington 
Institute se sont livré à un 
long exposé sur l’évolution des 
relations entre l’Algérie et son 
allié historique, la Russie, depuis 
le début du conflit en Ukraine. 
S. Henneberg, G. Rumley et E. 
Yavorsky ont estimé que l’Algérie 
était en train d’essayer de jouer 
« un numéro d’équilibriste » 
entre ses liens étroits avec la 
Russie et son désir de maintenir 
son non-alignement sur la scène 
internationale.
Ensuite, l’étude s’est penchée 
sur la façon dont les Washington 
devraient exploiter le conflit 
ukrainien pour renforcer la 
coopération en matière de défense 
et de sécurité avec l’Algérie.
Notant que « la dépendance 
historique de l’Algérie à l’égard 
du soutien militaire de la Russie 
pourrait se transformer en 
vulnérabilité à mesure que les 
effets de la guerre en Ukraine 
entravent la capacité de Moscou 
à vendre des armes et des 
équipements militaires », les 
trois chercheurs suggèrent que 
« Washington pourrait envisager 
d’utiliser la perspective de 
ventes d’armes et de coopération 
en matière de sécurité — en 
particulier dans le domaine de 

la lutte contre le terrorisme — 
comme moyen d’attirer Alger hors 
de l’orbite de Moscou ».
D’ailleurs, le président Tebboune 
a reçu, le 6 mars dernier à Alger, la 
sous-secrétaire d’État américaine 
au contrôle des armements, 
Bonnie Denise Jenkins. Toutefois, 
souligne l’étude, Washington 
devra concilier cette volonté de 
rapprochement avec le désir du 
Congrès d’imposer à l’Algérie 
des sanctions au titre de la loi 
CAATSA (Countering America’s 
Adversaries Through Sanctions 
Act) pour ses achats d’armes 
russes.
Quel avenir pour les relations 
Algérie — États-Unis ?
En conclusion de leur article, les 
trois analystes du Washington 
Institute estiment qu’à ce 
stade « la meilleure approche 
pour Washington consiste de 
continuer à traiter Alger comme 
un partenaire dans le domaine 
de la sécurité et de créer des 
ouvertures pour un engagement 
plus profond ».
 « Cela pourrait inclure, 
précisent-ils, le renforcement des 
partenariats d’investissement avec 
d’autres secteurs de l’économie 
algérienne, tels que l’agriculture 
et les énergies renouvelables et 
continuer à encourager un climat 
d’investissement en Algérie plus 
stable et plus amical ».
En outre, l’étude indique que les 
États-Unis devraient engager 
l’Algérie dans des discussions sur 
la stabilité régionale, compte tenu 
des « préoccupations de l’Algérie 
concernant l’effondrement 
économique potentiel de la 
Tunisie et l’instabilité croissante 
au Sahel ».
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L’opposition espagnole presse Sanchez de résoudre 
la crise avec l’Algérie

crise alger–madrid :
Pertes colossales pour les enterprises espagnoles

Alors que la crise entre 
Alger et Madrid, sur 
fond de différend sur la 

question du Sahara occidental, 
entre dans sa première année, 
la Commission des affaires 
étrangères du Sénat espagnol se 
réunira à la fin de ce mois de mai 
pour se pencher sur une motion de 
protestation déposée par le parti 
d’opposition, Partido Popular 
(Parti populaire [PP]).
Ce dernier critique ouvertement 
le gouvernement Sanchez et 
le tient pour responsable des 
pertes qu’ont subies plus de 600 
entreprises en Espagne en raison 
du gel des échanges commerciaux 
avec l’Algérie.
Selon la presse ibérique, la 
requête du Parti populaire indique 
que les entreprises dont l’activité 
consiste dans le commerce avec 
l’Algérie ont subi, entre juin et 
novembre 2022, des pertes qui 
s’élèvent à 733 millions d’euros.
Un montant qui représente un 
manque à gagner dû à l’arrêt 
des exportations vers l’Algérie 
et qui a largement dépassé le 
milliard d’euros depuis cette date. 
En matière de pourcentage, les 
exportations de ces entreprises 

vers notre pays ont baissé de 82 
% par rapport au volume des 
échanges d’avant la crise.
Le parti d’opposition, Partido 
Popular, adresse une requête au 
Sénat espagnol
Le Premier ministre espagnol, 

Pedro Sanchez, devant 
le parlement.

Au cours de cette période de six 
mois, la valeur des exportations 
des entreprises espagnoles vers 
l’Algérie a atteint 165 millions 
d’euros (contre 938 millions 
d’euros pour la même période 
de 2021). En outre, les chiffres 
du gouvernement algérien 
indiquent que l’Espagne a 
exporté 2,16 milliards USD 
vers l’Algérie en 2020 (moules 

industriels, colorants, huile de 
soja, céramique et viandes rouges 
essentiellement). Durant la même 
année, l’Algérie a exporté 2,59 
milliards USD vers l’Espagne (du 
gaz et du pétrole brut et raffiné en 
grande partie).
Après cet exposé chiffré, les 
députés du parti d’opposition 
(PP) ont souligné qu’il était 
« inacceptable » que ces pertes 
se poursuivent. Dès lors, ils 
ont appelé le gouvernement du 
Premier ministre, Pedro Sanchez, 
à « entreprendre des efforts 
diplomatiques » pour tenter 
de persuader le gouvernement 
algérien de renoncer à sa position 
de boycott.
La requête du Parti populaire 

a également mentionné la 
réunion qui a eu lieu entre un 
groupe de PDG espagnoles et le 
ministre de l’Industrie au début 
de l’année (2023) pour discuter 
de la crise, soulignant que « si 
rien de positif n’en est ressorti, 
c’est en raison de l’absence de 
contacts diplomatiques avec le 
gouvernement algérien ».
Alger — Madrid : le dialogue 

de sourds
De l’autre côté, les déclarations 
des responsables algériens ces 
derniers mois dénotent leur 
refus catégorique de reprendre le 
dialogue avec le gouvernement 
Sanchez tant que celui-ci n’aura 
pas manifesté pas la volonté de 
revenir sur se décision de soutenir 
le plan marocain d’autonomie du 
Sahara occidental.
L’Algérie, par la voix du 
Tebboune, assure qu’elle n’a 
aucun problème avec le peuple 
espagnol.
Cependant, le ministre espagnol 
des Affaires étrangères, José 
Manuel Albaris, a déclaré que 
cette décision représentait 
« une position souveraine de 
l’Espagne ». Des propos qui, 
selon Alger, dénotent que la 

décision du gouvernement 
espagnol d’appuyer le plan 
marocain est irréversible.
D’ailleurs, en avril dernier, le 
président Tebboune a déclaré que 
l’Algérie a un problème « avec 
Sanchez personnellement, non 
avec le peuple espagnol ». Il en 
a voulu pour preuve la poursuite 
de l’approvisionnement de 
l’Espagne en gaz.
Du reste, Alger a repoussé les 
tentatives répétées de l’Union 
européenne de résoudre la 
crise avec Madrid. En mars 
dernier, le chef de la diplomatie 
européenne, l’espagnol Josep 
Borrell, a effectué une visite en 
Algérie dans le but d’inciter les 
responsables algériens à infléchir 
leur position arguant que le 
boycott commercial violait les 
engagements de l’Algérie stipulés 
dans l’accord d’association avec 
l’Union européenne (2005).
Toutefois, il se trouve qu’Alger 
réclame justement la révision 
radicale de cet accord qu’elle 
estime injuste et « inéquitable » 
pour l’économie nationale. C’est 
ainsi que Borrell est à Bruxelles 
bredouille.

Le mercredi 8 juin 2022, 
en conséquence de la 
volte-face de Madrid sur 

la question du Sahara occidental 
pour soutenir le plan marocain, 
l’Algérie a décidé de rompre le 
« traité d’amitié, de bon voisinage 
et de coopération » qui la liait 
avec l’Espagne depuis 2002. Cela 
a entraîné, notamment, le gel des 
opérations bancaires entre les 
deux pays, donc la suspension du 
commerce extérieur.

Brouille avec l’Algérie, 
une facture économique salée 

pour l’Espagne
Depuis, les échanges économiques 
entre l’Espagne et l’Algérie ont 
été durement affectés et six mois 
après l’adoption de ces mesures 
de représailles, le manque à 
gagner pour les entreprises 
ibériques se chiffre en centaines 
de millions d’euros. Seul se 
poursuit l’approvisionnement 
en gaz, mais avec une révision 
des prix à la hausse, comme l’a 
annoncé Sonatrach le 6 octobre 
dernier lors de la conclusion du 
contrat avec son client espagnol, 
Naturgy.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune reçoit le président du 
gouvernement espagnol, Pedro 
Sanchez.
Entre juin et juillet 2022, un mois 
seulement après la rupture du 
traité d’amitié, les exportations 
de l’Espagne vers l’Algérie ont 
chuté à 94 millions d’euros, 

contre 329 millions au cours de 
la même période en 2021. Un 
manque à gagner pour l’économie 
ibérique qui s’élève donc à 235 
millions d’euros (statistiques du 
ministère espagnol du Tourisme, 
de l’Industrie et du Commerce).
Quatre mois plus tard, le montant 
des pertes a doublé pour atteindre 
la somme de 487 millions d’euros 
(chiffres officiels). En effet, le 
ministère espagnol du Commerce 
a indiqué qu’entre juin et 
septembre 2022, les exportations 
vers l’Algérie ont à peine atteint 
138 millions d’euros, alors que 
sur la même période en 2021, 
celles-ci ont plafonné à 625 
millions d’euros.

Touchées de plein fouet, 
les entreprises espagnoles 

attendent une solution
Aujourd’hui, six mois après la 
décision de l’Algérie de rompre le 
traité d’amitié et de coopération 
avec l’Espagne, les exportations 
sont bloquées, les investissements 
gelés, les projets paralysés et les 
échanges économiques entre les 
deux pays restent au point mort. 
Devant cette situation inédite 
et complexe, les entreprises 
espagnoles payent un lourd tribut.
Depuis juin 2022, les entreprises 
espagnoles ne peuvent plus 
exporter vers l’Algérie.
Julio Lebrero, patron d’Aecomhel, 
une PME de fabrication d’engins 
de travaux publics dont la quasi-
totalité de l’activité se réalise 

Algérie, déclare à l’AFP que 
depuis juin, son entreprise ne 
peut ni exporter ni importer. 
« Toutes les opérations sont en 
stand-by, se désole-t-il. Cela 
fait six mois que nous n’avons 
pas facturé un seul euro ». Il 
faut savoir toutefois que la crise 
affecte également certaines 
PME algériennes qui dépendent 
des matières premières et des 
pièces de rechange importées 
d’Espagne.
BTP, céramique, textile… dans 
de nombreux secteurs, « tout est 

à l’arrêt », signifie à l’AFP le 
président du Cercle de commerce 
et d’industrie algéro-espagnol 
(CCIAE), Djamel Eddine 
Bouabdallah. Pour contourner 
le gel des opérations bancaires 
depuis et vers l’Algérie, 
« certains groupes espagnols font 
transiter leurs marchandises via 
des pays tiers ». Cette opération 
très onéreuse n’est, cependant, 
à la portée que des grandes 
entreprises.
Devant cet imbroglio qui tarde à 
se résoudre, les chefs d’entreprise 

espagnols se découragent. « On a 
demandé de l’aide aux autorités, 
mais sans obtenir de réponse », 
déplore une porte-parole de 
l’Anffecc, une association de 
fabricants de céramique, secteur 
très dépendant du marché 
algérien. Julio Lebrero dénonce 
: « Le gouvernement nous a 
complètement abandonnés ». 
Quant à M. Tapia, il espère une 
« solution rapide », car « la 
situation actuelle, juge-t-il, n’est 
bonne pour personne. »
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inTemPéries:

Deux morts dans les wilayas de Guelma et Tipasa

Installation d’une cellule 
centrale pour le suivi 
et la prise en charge 

des conséquences des 
intempéries

inOndaTiOns en algérie :

Plusieurs routes coupées 
à la circulation

Des pluies orageuses attendues 
dimanche sur plusieurs wilayas du pays

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, a annoncé jeudi dans 
un communiqué que les récentes 
intempéries avaient fait deux (2) 
morts, une fillette (7 ans) dans la 
wilaya de Guelma et un garçon (9 
ans) dans la wilaya de Tipasa.
“Dans le cadre du suivi des 
répercussions des récentes 
intempéries, deux morts ont été 
enregistrés. Il s’agit d’une fillette 
de 7 ans qui était portée disparue 

dans la commune de Bouhachana 
(W. Guelma), dont le corps 
emporté par les flots a été retrouvé 
à 5 kilomètres de son domicile 
et d’un garçon de 9 ans dans la 
commune de Khemisti (W. Tipasa) 
qui a succombé à ses blessures 
causées par l’effondrement du 
mur d’un stade de proximité”, 
ajoute le communiqué.                   
“Plusieurs maisons, bâtisses et 
structures publiques, notamment 
éducatives ont été endommagées 
par les infiltrations et la montée 

du niveau des eaux pluviales”, a-t-
on précisé.
“Le trafic routier a été rétabli 
dans plusieurs wilayas après le 
parachèvement des opérations de 
pompage des eaux par les services 
concernés au niveau des voies et 
routes submergées, au moment 
où les instances et services 
spécialisés demeurent présents et 
mobilisés sur le terrain à travers 
les différentes wilayas concernées 
jusqu’à un retour total à la 
normale”, conclut le document.

Le ministère de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 
territoire a installé jeudi 
une cellule centrale, suite 
aux dernières intempéries 
enregistrées dans plusieurs 
wilayas, indique un 
communiqué du ministère.
“Suite aux dernières 
intempéries qui ont touché 
plusieurs wilayas du 
centre et de l’est du pays, 
une cellule centrale a été 
installée au niveau du 
ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 
territoire, chargée d’assurer 
le suivi continu de la 
situation et la prise en charge 
rapide des conséquences 
de ces intempéries, en 
coordination avec les 
différents organes et 
services concernés”.
Dans la wilaya de Guelma, 
“une fillette, âgée de 7 ans, 
est portée disparue”, précise 

la même source, soulignant 
que les opérations de 
recherche sont toujours en 
cours.
Dans la même wilaya, “27 
ressortissants africains, 
cernés par les eaux, en raison 
de la crue des oueds, ont été 
évacués par les éléments de 
la protection civile”, ajoute 
le communiqué.
“Des dégâts matériels 
ont été enregistrés ainsi 
qu’une perturbation du 
trafic routier au niveau de 
plusieurs axes routiers dans 
certaines wilayas”.
A cet égard, le ministère de 
l’Intérieur rassure l’opinion 
publique, affirmant que 
“tous les services locaux 
ont été mobilisés sur le 
terrain pour prendre en 
charge les dommages 
matériels et assurer le retour 
à la normale”, appelant “les 
citoyens à la prudence et 
à la vigilance, ainsi qu’au 
respect des consignes de 
sécurité”.

Bulletin spécial de 
l’Office National de la 
Météorologie ce matin. 

Plusieurs routes nationales sont 
ou seront bloquées aujourd’hui 
en raison d’inondations 
provoquées par des pluies 
torrentielles. La Gendarmerie 
Nationale appelle à la prudence 
et à éviter les axes touchés par 
le déferlement des pluies. Un 
listing des wilayas touchées a 
été publié sur la page dédiée à 
la sécurité routière de la GN, « 
Tariki ».
Pluies torrentielles en Algérie : 
plusieurs wilayas en zone rouge 
De fortes pluies sont attendues 
dans toutes les régions est du 
pays, a annoncé l’ONM dans un 
bulletin spécial ce matin. Des 
averses orageuses, avec risque 
de chute de grêlons, risquent 
ainsi de s’abattre sur plusieurs 

wilayas différentes. Selon les 
prévisions météo, les zones les 
plus touchées seront :
• Tipaza,
• Alger,
• Blida,
• Boumerdès,
• Tizi Ouzou,
• Le nord de Bouira et de 
Médea,
• Bord Bouarreridj,
• Sétif,
• Mila,
• Constantine,
• Guelma,
• Béjaia sud,
• Jijel sud,
• Skikda sud,
• Annaba sud,

• Taref,
• Souk Ahras,
• Oum Elbouaghi,
• Batna,
• Khenchela,
• Tébessa.
Le volume de précipitation 
anticipé variera entre 20 et 40 
mm, et pourra atteindre les 50 
mm dans certaines zones. Les 
pluies et les inondations ont d’ors 
et déjà causé plusieurs accidents 
et blocages sur les routes de la 
capitale (Ouled Fayet, Zeralda, 
Rouiba..) de Blida ( Meftah) et 
sur l’autoroute est-ouest (Oued 
Errkham).
Les précipitations risquant 
fortement d’altérer la fluidité 
de la circulation au courant de 
la journée, l’alerte météo est 
prolongée jusqu’à 16h pour les 
7 premières wilayas citées, et 
22h pour le reste.

Des averses de pluie, 
parfois orageuses 
et accompagnées 

localement de chutes de 
grêle, affecteront, samedi et 
dimanche, plusieurs wilayas 
du pays, indique un Bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office 
national de la météorologie.
Placé au niveau de 
vigilance “Orange”, le BMS 
concerne les wilayas de 
Ain Defla, Chlef, Tipaza, 
Alger, Boumerdes, Tiaret, 
Tissemsilt, Médéa, Blida et 
Djelfa, et ce, durant sa validité 
qui s’étale du samedi à 18h00 
au dimanche à 15h00.
Les quantités de pluie 
attendues dans ces wilayas 
sont estimées entre 20 et 40 

mm et pouvant atteindre ou 
dépasser localement 50 mm, 
précise la même source.
Les wilayas de Bouira, 
Tizi-Ouzou, M’sila, Bordj 
Bou Arerridj, Sétif, Bejaia 
et de Jijel sont également 
concernées par les pluies, 
dont les quantités attendues 

sont estimées entre 20 et 40 
mm, pouvant atteindre ou 
dépasser localement 50 mm, 
et ce, dans la journée du 
dimanche de 03h00 à 18h00 
au moins, ajoute le bulletin, 
selon lequel des “rafales 
de vent sous orages” sont 
également prévues.
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Face à l’absence de rapports des directeurs des wilayas :
Le ministre de l’Agriculture affirme utiliser les réseaux 
sociaux pour s’informer des possibles dégâts causés 

par les intempéries

Cevital inaugurera prochainement sa nouvelle usine 
de production d’huile de table à Béjaia

L’Algérie dans le top 5 mondial de production de pastèque 
et leader arabe et africain 2023

Abdelhafid Hani, ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, 

a exprimé son inquiétude face 
à l’absence de rapports des 
directeurs régionaux concernant 
les récentes fluctuations 
météorologiques et l’éventuel 
impact sur le secteur agricole.
Le ministre a déclaré devoir se 
fier aux informations diffusées 
sur les réseaux sociaux. Selon 
lui, cette situation témoigne 
d’un manque de diligence de la 
part des responsables régionaux, 
qui ont omis de rendre compte 
des possibles dégâts causés par 
les conditions météorologiques 
changeantes.

Cette absence de communication 
officielle entrave la capacité du 
ministère à évaluer les dommages 
et à mettre en œuvre des stratégies 
d’atténuation appropriées.
Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Abdelhafid 
Hani, a donc clairement fait 
part de sa préoccupation quant 
à l’absence de communication 
officielle de la part des directeurs 
régionaux. Cette situation est 
particulièrement problématique 

en ce qui concerne les récents 
changements climatiques et 
leurs impacts potentiels sur 
l’agriculture.

Le ministère de l’Intérieur 
annonce des pluies importantes 

dans plusieurs régions
Le ministère de l’Intérieur 
de la République Algérienne 
a annoncé aujourd’hui une 
alerte météorologique émise 
par le bureau national de la 
météorologie. Une alerte de 
niveau 2, signalée par la couleur 
orange, a été déclenchée, 
indiquant des précipitations 
notables.
Les provinces concernées par cette 
alerte incluent Ain Defla, Chlef, 

Tipaza, Algiers, Boumerdes, 
Tiaret, Tissemsilt, Médéa, Blida 
et le nord de la province de Djelfa. 
Des précipitations variant entre 
20 à 40 mm sont attendues, avec 
la possibilité d’atteindre voire de 
dépasser localement 50 mm.
La période de validité de l’alerte 
s’étend du samedi 27 mai 2023 à 
partir de 18h00 jusqu’à 15h00 le 
dimanche 28 mai 2023.
Une deuxième série de provinces, 
incluant Bouira, Tizi Ouzou, 
M’Sila, Bordj Bou Arreridj, Sétif, 
Béjaïa et Jijel, sont également 
concernées par l’alerte. Comme 
pour les premières provinces 
mentionnées, des précipitations 
de 20 à 40 mm sont prévues, 

avec une possibilité de dépasser 
localement les 50 mm.
Pour ces provinces, l’alerte est 
valable à partir de 3h00 du matin 
le dimanche 28 mai 2023, et 
devrait rester en vigueur jusqu’à 
au moins 18h00 le même jour.
Ces conditions météorologiques 
potentiellement difficiles exigent 
une vigilance accrue. Les 
autorités locales ainsi que les 
citoyens sont invités à se préparer 
en conséquence, en évitant si 
possible de voyager pendant les 
heures de fortes précipitations, 
et en prenant des précautions 
pour protéger les propriétés 
susceptibles d’être affectées par 
des inondations.

La nouvelle usine de 
trituration d’oléagineux 
de Cevital de Béjaïa sera 

inaugurée dans quelques jours en 
présence de plusieurs officiels. 
Le Premier ministre, Aymene 
Benabderrahmane, le ministre 
de l’Industrie, Ali Aoun, et des 
autorités locales de la wilaya 
seront notamment présents 
sur place pour l’évènement. 
L’inauguration était initialement 
prévue fin avril, mais a été 
reportée pour cause de retard.
Une excellente nouvelle pour le 
secteur agricole algérien et pour 
l’économie du pays dans son 
ensemble. Au-delà de booster 
la production nationale, cette 

initiative va permettre de créer 
plusieurs centaines d’emplois 
dans la région.

L’usine de trituration
 de Cevital bientôt inaugurée

 à Béjaïa
L’inauguration de la nouvelle 
usine de Cevital située aux limites 
du port de Béjaïa aura lieu le 26 
mai prochain. C’est une excellente 
nouvelle pour le secteur agricole 
algérien, qui va ainsi « se prendre 
en main », selon le responsable 
du projet. La réception de ce 
projet va également « contribuer 
à permettre à l’Algérie de stopper 
l’importation de la matière 
première oléagineuse ».
En effet, l’Algérie importe 

actuellement de grandes quantités 
de graines oléagineuses pour 
répondre à la demande de 
l’industrie alimentaire, ce qui a 
un impact négatif sur la balance 
commerciale du pays.

L’autosuffisance en matières 
oléagineuses, l’objectif 

de Cevital
Selon les calculs préliminaires, 
l’usine va triturer quotidiennement 
11 000 tonnes de graines de soja, 

6 000 tonnes de tournesol et 5 000 
tonnes de colza pour produire de 
l’huile de table et de la farine pour 
aliments de bétail. En réduisant la 
dépendance de l’Algérie vis-à-
vis des importations de graines 
oléagineuses, cette usine va 
contribuer à renforcer l’économie 
nationale et à favoriser le 
développement du secteur 
agricole.
La création d’emplois est par 
ailleurs une bonne nouvelle pour 
la population locale. Au total, 
l’usine de trituration va employer 
pas moins de 250 personnes, 
créant des opportunités 
professionnelles intéressantes 
dans la région.

T rès prisé en période 
estival, la pastèque 
est parmi les fruits 

préférentiels des Algériens en 
cette période. Ainsi, répondant à 
la demande croissante, l’Algérie 
enregistre une importante 
production cette année.
En effet, avec un chiffre de 
production de 2.20 millions de 
tonnes de pastèques, l’Algérie 
est à la tête des producteurs 
arabe de ce fruit, selon 
l’Organisation des Nations 
unies pour l’alimentation et 
l’agriculture, FAO.
Cette importante production de 
la pastèque a propulsé l’Algérie 
au 5e rang des producteurs 
mondiaux de la pastèque 
derrière la Chine, la Turquie, 
l’Inde et le Brésil. En ce sens, 

la Chine, plus grand producteur 
mondial de la pastèque, a 
enregistré un chiffre de 58.96 
millions de tonnes de pastèque 
cette année.
La Turquie, quant à elle, 
est second de la production 
mondiale avec ses 3.87 millions 
de tonnes. L’Inde et le Brésil 
sont 3e et 4e du classement 
FAO avec 2.49 et 2.27 millions 
de tonnes respectivement. 
L’Algérie clôt le podium 
mondial avec ses 2.20 millions 
de tonnes en 2023.

Production pastèque en 
Algérie : combien de kilos 
produit-on par personne ?

Dans une étude qui date de 
2021, l’Algérie a produit 2.095 
millions de tonnes de pastèques. 
Un chiffre qui a augmenté en 

2023 avec les 2.20 millions 
de tonnes, selon le rapport de 
l’Organisation des Nations 
Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture.
En se basant sur les données de 
2021, la production algérienne 
de pastèque par personne est 
de 49.259 kilos. Un chiffre 
important, mais qui ne reflète 
pas la consommation moyenne 
des Algériens, car cette quantité 
n’est pas exclusivement dédiée 
au marché national.
En 2021, une cargaison de 23 
tonnes de pastèques algériennes 
de la wilaya d’El-Oued a été 
exportée en France. Consacrant 
60 400 hectares à la production 
de ce fruit, l’Algérie affiche 
un rendement de 34 697,8 de 
kilogrammes par hectare.
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annaBa / cOnFérence magHréBine des Ordres médicaUX

Tenue de la 18ème journée internationale des ordres
 médicaux de la région d’Annaba sous le thème 

“Maghreb Uni…Santé pour tous”

annaBa /saisOn esTivale

250 pompiers saisonniers mobilisés pour la surveillance
 des plages

annaBa / sidi amar

Un sexagénaire  grièvement blessé après une chute 
de quatre mètres

L’hôtel ‘’Sabri’’ a  abrité, 
jeudi dernier, la 18ème  
journée internationale 

des ordres médicaux  de la 
région d’Annaba  sous le thème 
“Maghreb Uni…Santé pour 
tous”, organisée  par  le Conseil 
de l’ordre régional d’Annaba, 
et présidée par le Pr. Abdelaziz 
Ayadi. Cette rencontre a été  
faite   en présence de médecins 
algériens mais aussi  avec la 
participation d’autres pays du 
grand Maghreb, notamment le 
royaume du Maroc, la Tunisie, 
la Mauritanie et la Libye. Le 
coup d’envoi de la journée a 
été donnée par Le doyen de la 
faculté de médecine en présence 
du directeur de la santé (DSP) 
Daemeche Med. A l’ouverture 
de cette journée, le Pr Ayadi a 
déclaré : « Nous attachons du prix 
à la réussite de ce dialogue entre  
professionnels des pays du grand 
Maghreb afin de permettre une 
libre circulation des médecins et 
des patients dans la région. Nous 
partageons la même médecine, 
la même religion, la même 
alimentation, et cela revient 
moins cher pour nos patients 
que de se déplacer à l’étranger», 
expliquera le Pr. Ayadi et 
d’ajouter ‘’ Nous voulons avancer 

et nous cherchons le dialogue, 
il nous faut une discussion au 
niveau du Maghreb visant une 
libre circulation du malade ». 
Lors de cette journée, chaque 
pays fera un point de situation 
sur la santé  de son pays comme 
l’assurance, les conventions 
entre les pays. Pour  Mohamed 
Bekkat Berkani, président de 
l’Ordre national des médecins,  
il est primordial de se concentrer 
sur la médecine plutôt que sur la 
politique, ce fut un message très 
fort de sa part. Plusieurs thèmes 
ont été  abordés, entre autres “ 
Médecins de familles aux portes 
du systèmes de santé   par  Faouzi 
Bouguerra de la Tunisie ”. Les 
lésions du plexus brachial et 
risque médico légal par O.Guellati 
,I.Brahmia N.Ghit ,M.Miassi de 
CHU Annaba, la gynécologie 
obstétrique dans la commission 
de discipline par F.Guehria et 
A.Ayadi , ethique et fin de vie, 
le courrier médical. La question 
relative à l'exode des médecins   
vers l'étranger et particulièrement 
pour travailler dans les hôpitaux 
français, continue de faire couler 
beaucoup d'encre. Cette fois-ci, 
ce sont les participants  qui se 
sont  exprimés   sur cette question 
relançant ainsi le débat, sur le 
départ massif des médecins  à 

l'étranger, et d'affirmer que le 
Maghreb arabe  a tant besoin 
de ses spécialistes et qu'il serait 
déraisonnable «de former des 
spécialistes en médecine pour 
les laisser ensuite partir exercer à 
l'étranger. Des professionnels de 
la santé ont appelé à l'ouverture 
d'un large débat sur l'exode des 
médecins spécialistes à l'étranger, 
au lieu «d'incriminer» ceux qui ont 
choisi d'aller travailler ailleurs ou 
de les qualifier d'antinationalistes, 
il faut reconnaitre que cet exode 

ne s'explique pas seulement 
par la situation du secteur de la 
santé, mais il y existe  d'autres 
raisons, «parfois il s'agit tout 
simplement d'un choix personnel 
et professionnel, d’autres  points 
très important ont été abordés  
comme le permis d’exercice pour 
les médecins étrangers en Libye 
et dans plusieurs pays, ainsi que 
les difficultés rencontrées par les 
professionnels de la santé pour 
exercer entre les pays du Maghreb. 
Le suivi des patients, l’assurance 

des patients dans ces pays et la 
transmission des dossiers entre 
professionnels et la violence 
contre les médecins. Notons enfin 
que ce conclave avait été très 
riche en débats et bien réussi, 
surtout que les organisateurs ont 
opté pour débattre exclusivement 
de la médecine  et du politique. 
Les médecins invités du maghreb 
ont été honorés.  Un vibrant  
hommage à titre posthume a été 
rendu Dr Friha Abdelghani.. Paix 
à son âme.

La saison estivale sera marquée, 
cet été, par un grand rush 
d'estivants, selon les prévisions 

de la protection civile. La couverture 
de prévention sur les plans matériel 
et humain, a été déployée sur les 21 
plages autorisées à la baignade au 
niveau d’Annaba, durant toute la 
saison estivale. En effet, en attendant 
l’ouverture officielle de cette saison 
estivale prévue pour le mois de  juin 
prochain, la protection civile a procédé à 
la sécurisation des 21  plages autorisées 

à la baignade au niveau de la wilaya 
d’Annaba, prés de 250 saisonniers 
ainsi que 51 agents professionnels, et 
plusieurs plongeurs ont été mobilisés 
pour assurer la surveillance et la 
sécurité des baigneurs cette année. Ces 
surveillants de baignade, communément 
appelés maitres-nageurs vont assurer un 
service de plus de 12 heures par jour, 
de l'aube jusqu'au crépuscule. Tous les 
agents concernés par cette opération ont 
suivi des formations sur les techniques 
d'intervention et de secours, les 
premiers soins et l'évacuation vers les 
établissements sanitaires.

Un  homme de 75 ans 
a subi une chute de 
quatre mètres de haut,  

à Sidi Amar, selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été évacuée 
au CHU  « Ibn Rochd »  par les 

éléments de la protection civile. 
Ces derniers sont intervenus sur 
les lieux  pour prêter secours à 
la victime, avant d’être transféré 
aux urgences vers le CHU ‘’Ibn 

Rochd’’ et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer les 
circonstances de cet incident. 
Par ailleurs, on apprend que les 

services de la protection civile de 
la wilaya d’Annaba ont enregistré 
14 interventions, lors de ces 
dernières 24 heures, selon la 
même source.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sara.Y



Les pluies qui se sont abattues  
dernièrement sur la région est  ont 
eu un impact positif sur la ressource 

hydrique de la région, notamment le 
barrage de Chafia dans la wilaya d’El Tarf 
en  améliorant de manière significative 
le taux de remplissage du plan d’eau de 
Chafia. Ainsi, les précipitations ont permis 
d’enregistrer un nouvel apport pour le 
barrage desservant la wilaya d’Annaba. 
Cet apport pluviométrique a permis une 

légère progression de l’état de réserve de 
cet ouvrage hydraulique, dont la capacité 
globale de stockage est de plus de 160 
millions mètres cubes. Bonne nouvelle 
donc pour la région et pour toutes les 
wilayas de l’Est,  alimentées en eau 
potable depuis le barrage de Chafia. Il a été 
noté que des précipitations sont attendues 
tout le long de cette semaine d’après les 
Bulletins Météorologiques Spéciaux 
(BMS) publiés régulièrement par l’Office 
National de la Météorologie (ONM),

Une convention cadre a été signée, 
mercredi 24 mai 2023, entre 
Algérie Télécom et l’Entreprise 

Nationale des Industries Electroniques 
(ENIE), au niveau du siège de la Direction 
Générale d’Algérie Télécom.
La convention a été signée par Mme. 
Guendil Baya, Présidente Directrice 
Générale de l’ENIE et M. Adel Bentoumi, 
Président Directeur Général d’Algérie 
Télécom. 
Ce partenariat a trait à l’ensemble des 
possibilités offertes par la diversité des 
activités et du potentiel technique et 
technologique dont disposent les deux 

parties. En plus des efforts conjoints 
engagés dans le domaine de la recherche 

et développement, l’ENIE fournira à 
Algérie Télécom différents produits, 
à l’instar des appareils électroniques, 
équipements électriques, l’énergie solaire 
photovoltaïque, en plus du recyclage, 
entre autres.
Cette démarche s’inscrit dans le cadre des 
efforts consentis par Algérie Télécom afin 
d’assoir une relation de partenariat durable 
et profitable avec différentes entreprises 
algériennes.
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annaBa / réseaU rOUTier

El Hadjar : 
Trop de retard dans les travaux

 de bitumage des chaussées

annaBa / criminaliTé

Saisie de 5725 psychotropes  
et deux (2) personnes 

sous les verrous

annaBa / ressOUrces 

HYdriQUes

Le barrage de Chafia bénéficie 
des dernières pluies

Signature d’une convention cadre 
entre Algérie Télécom et l’ENIE

La réfection et le bitumage  des 
routes et chausseés de la commune 
d’El Hadjar ont suscité la colère 

des habitants de cette commune. Les 
tristes images des ruelles complètement 
défoncées et embourbées ont été largement 
commentées sur les réseaux sociaux. Les 
véhicules des habitants stationnent dans 
une marre boueuse, au niveau de la plate-
forme du village, dont l’accès est rendu 
difficile. Quant aux piétons, ils ont du mal 
à traverser ces endroits glissants, les pieds 
dans la gadoue. S’ils évitent les chutes, ils 
en sortent, tout de même, à l’aller comme au 
retour, avec des chaussures enveloppées de 

ce mélange gluant. Le chantier en question 
a causé d’importants embouteillages et 
des encombrements de la circulation 
automobile. D’ailleurs, usagers de la route 
ne cessent de déplorer l’état dont lequel se 
trouve quelques chaussées. Ces derniers  
éprouvent d’énormes difficultés à circuler.
«on aimerait voir nos rues et ruelles  
en bon état, mais quand ces travaux 
trainent à la longue, ça nous causent des 
désagréments, et ça nous met dans un état 
d’irritation», nous a confié un chauffeur de 
taxi.  « Comment se fait-il que ces travaux 
se fassent en plein jour au moement où 
la circulation automobile et piétonne est 
devenue dense ?». 

Les efforts conjugués des éléments 
de la Brigade de Recherche et 
d’Intervention (BRI) relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba, et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour lutter contre 
la criminalité à Annaba, ont permis de 
mettre un terme à l’activité d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic illicite de 
psychotropes et de procéder à l’arrestation 
de deux (2) individus, selon des sources 
formelles proches de ce corps. L’opération 

a permis la saisie de pas moins de 5.725 
psychotropes de marque Bregabaline 
ainsi que 165 capsules d’ecstasy,  ainsi 
que  deux  téléphones portables. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de la sûreté de 
wilaya d’Annaba pour lutter contre la 
drogue et les psychotropes. Les mis en 
cause ont été placés en garde à vue et mis 
à la disposition de l’enquête menée sous la 
supervision du parquet général compétent.

Sara.Y

Imen.B

Imen.B

R.C
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Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a insisté, jeudi dernier, 
à Mascara sur l’intégration 
de nouvelles spécialités de 
formation à la fois “attractives” 
et “utiles”.
Le ministre a mis l’accent, à 
l’Institut national spécialisé 
en formation professionnelle 
“Moudjahid Taïbi Larbi” dans 
la commune de Tighennif, sur 
la création de spécialités de 
formation qui attirent un plus 
grand nombre de jeunes et 
tiennent compte des spécificités 
de la région, dans la perspective 
de contribuer à la création 
de postes d’emploi après 
l’obtention du diplôme.

Dans ce contexte, M. Merabi a 
appelé l’ensemble des médias à 
accompagner et à soutenir son 
secteur en faisant la promotion 
des filières de formation 
retenues au niveau des centres 
et instituts de formation auprès 
des jeunes.
Le ministre a également exhorté 
les directeurs des centres et 
instituts de formation à travers 
le pays à signer des conventions 
de partenariat avec diverses 
entreprises économiques 
publiques et privées afin de 
permettre aux stagiaires de 
bénéficier de stages pratiques.
Lors d’une journée d’études sur 
“le rôle de l’agriculture pour 
relever le défi de la sécurité 
alimentaire” au niveau du même 

institut national, M. Merabi a 
fait part, dans une allocution 
d’ouverture, de la signature de 
plusieurs accords de partenariat 
au niveau central et local pour la 
réalisation d’objectifs conjoints 
visant l’autosuffisance, 
devenue un des enjeux majeurs 
actuels notamment pour assurer 
la sécurité alimentaire et 
hydrique.
Le ministre a présidé, 
à l’institut national de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage “chahid Souih 
Mohamed” dans la commune 
de Oggaz, une cérémonie de 
signature de 4 conventions de 
partenariat entre la direction de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, l’Etablissement 

public de propreté, la direction 
du tourisme et de l’artisanat, 
le complexe industriel de 
ciment à Zahana et l’unité de 
l’Algérienne des eaux (ADE).
Dans la même commune, 
M. Merabi a inauguré une 
exposition dédiée aux 
réalisations de stagiaires 
comprenant un stand mettant 
en valeur les différents métiers.
Il a visité également l’institut 
national spécialisé en formation 
professionnelle “Chahid 
Bouhami Belahouel” dans la 
commune de Mohammadia 
ainsi que l’Entreprise nationale 
de peinture implantée dans la 
commune de Sig et l’entreprise 
de ciment à Oggaz.
Inspectant le centre de 

formation professionnelle 
“Berrabah Mustapha” dans la 
commune de Ghriss, le ministre 
a insisté sur la multiplication 
des spécialités agricoles en 
adéquation avec la spécificité 
de la région.
Lors de sa visite d’une 
pépinière et d’un atelier de 
deux artisans, respectivement 
Arfia Mansour, diplômé de 
la formation professionnelle, 
et Bouazza Walid, spécialisé 
dans la menuiserie-aluminium, 
les qualifiant de “modèles de 
réussite à suivre”, M. Merabi 
a valorisé les efforts du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
dans la wilaya.

mascara  

Intégration de nouvelles spécialités de formation 
attractives et utiles

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) ont procédé, jeudi, 

à l’ouverture de nombreuses 
routes nationales (RN) fermées 
à la circulation dans plusieurs 
wilayas, suite aux fortes 
précipitations enregistrées 
dans le Centre et l’Est du pays, 
a affirmé le chef du bureau 
de communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière de la GN, le 
Commandant Samir Bouchehit.
Contacté par l’APS, le 
Commandant Bouchehit a fait 
état de plusieurs interventions 
des éléments de la GN qui “ont 
déployé d’intenses efforts, en 
coordination avec les unités de la 

Protection civile et des Travaux 
publics”, en vue de rouvrir les 
routes à la circulation suite aux 
fortes pluies qui se sont abattues 
sur nombre de wilayas au Centre 
et l’Est du pays.
Il s’agit, a-t-il dit, de l’ouverture 
de la RN 16, reliant les communes 
de Tébessa et Boulehaf, la RN 
82, reliant les communes d’El 
Meridj et d’El Ouenza, et la RN 
78 au niveau d’Ouled Rachid 
(Ain Azel) à Sétif.
La RN 88 à Khenchela, dans la 
commune d’Ain Touilah, la RN 
88, reliant les communes de 
Meskana et El-Talaa, la RN 10, 
reliant les communes d’Oum El-
Bouaghi et Ain Fakroun, ainsi 
que la RN 100 reliant Ain Melila 

et Ain Karcha à Oum El-Bouaghi 
ont été également ouvertes.
La RN 3, reliant les communes 
de Chelghoum Laid et Telaghma, 
a aussi été ouverte dans la wilaya 
de Mila, note la même source.
Par ailleurs, le Commandant 
Bouchehit a fait état de plusieurs 
routes fermées jusqu’à présent 
du fait de la montée des eaux, 
soulignant qu’au niveau de la 
wilaya d’Alger, l’autoroute est-
ouest au niveau de l’échangeur 
de l’aéroport en direction de 
Zéralda, la rocade reliant les 
communes de Ouled Fayet à 
Baba Hassen (montée des eaux 
au niveau du pont de Ouled 
Fayet) et la RN 61 de la Zone 
industrielle de Rouiba sont 

fermées, en raison d’un trafic 
difficile.
A Tipasa, la route nationale reliant 
Tipasa à Alger, précisément 
au niveau des communes de 
Bousmail et Douaouda a été 
fermée, ainsi qu’une route dans 
la région de Fouka au niveau de 
la cité AADL.
A Blida, la RN 29 a été fermée 
au niveau de la cimenterie de 
Meftah, tandis que le chemin de 
wilaya (CW3) à M’Sila reliant 
les communes de Amsif et Ben 
Srour est complètement fermé, 
ainsi que celui reliant Khoubana, 
El Houamed et le village d’El 
Hamrania.
Dans la wilaya d’Oum El 
Bouaghi, la route reliant les 

communes Metirchou (relevant 
de la wilaya de Khenchela) à 
Ain Beida, précisément dans la 
commune de Oued Nini.

inTemPeries  

Ouverture de plusieurs routes fermées dans le Centre 
et l’Est du pays

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Ahmed 

Bidani, a annoncé vendredi à 
Tipasa la prise de mesures au 
profit des marins-pêcheurs de 
l’abri de pêche de Khemisti, 
endommagé par les intempéries 
enregistrées jeudi dans la 
wilaya.
Dans une déclaration à la 
presse, au terme de sa visite en 
compagnie du wali de Tipaza, 
Aboubakr Esseddik Boucetta, au 
port de Khemisti pour s’enquérir 
de l’ampleur des dommages 
occasionnés, le ministre a 
fait savoir que ses services 

procédaient “à une évaluation 
préliminaire en tant que mesure 
d’urgence (à court terme), en 
effectuant un recensement 
précis des pertes subies par 
chaque marin-pêcheur, cas 
par cas”, soulignant que “les 
autorités de la wilaya s’attèlent 
de leur côté au nettoyage du port 
et à la réouverture des routes en 
remorquant les navires de pêche 
avant de prendre des décisions 
appropriées et efficaces”.
Sur le moyen et long termes, 
le ministre, qui a écouté les 
préoccupations principales des 
pêcheurs au port de Khemisti, 
a déclaré qu’il était nécessaire 

de prendre des mesures pour 
prévenir de tels incidents à 
l’avenir en raison de l’érosion 
des sols et des écoulements 
d’eau, tout en intensifiant les 
efforts dans le cadre du projet de 
déblaiement du bassin du port”.
Pour sa part, le wali de Tipaza 
a fait état d’une proposition de 
projet d’extension du port de 
pêche de Khemisti dans le cadre 
des programmes de l’année 
2024, soumis au gouvernement 
à la demande des professionnels 
du secteur.
Le ministre a affirmé que son 
département a plaidé auprès du 
gouvernement pour l’adoption 

du projet après une étude 
technique minutieuse.
Le port de pêche de Khemisti 
compte près de 250 unités de 
pêche, la plus part étant de petits 
métiers, a fait savoir le président 
de la chambre locale de pêche, 
Salah Kaabache.
Les fortes pluies qui se 
sont abattues jeudi à Tipaza 
estimées (entre 100 et 160 mm 
de précipitations), ont causé 
la mort d’un enfant de 9 ans 
dans la commune de Khemisti 
et l’effondrement partiel de 
certaines constructions ainsi 
que des inondations en raison 
de la montée du niveau d’eau 

dans sept communes relevant 
des daïras de Fouka, Koléa et 
Bou Ismail, l’évaluation des 
dégâts occasionnés étant en 
cours, a affirmé le wali dans une 
précédente déclaration.
Les différents services 
mobilisés à cet effet, 
poursuivaient, vendredi pour la 
deuxième journée consécutive, 
leurs efforts face aux dégâts 
occasionnés par les intempéries 
pour permettre un retour 
progressif à la vie normale, 
avait indiqué le wali qui a salué 
les différentes initiatives de 
volontariat de la société civile et 
des citoyens.

inTemPéries À TiPasa  

Mesures prises en faveur des marins-pêcheurs du port 
de Khemisti



Taïwan signale la présence du porte-avions chinois 
« Shandong » dans le détroit

Des armes nucléaires russes annoncées en Biélorussie, une étape 
dans la stratégie d’intimidation visant l’Ukraine et ses alliés

Le Japon poussé à la remilitarisation par les tensions 
en Extrême-Orient s’éloigne de son idéal pacifiste

Le ministère de la 
défense chinois n’a 
pas répondu à une 

demande de commentaire 
et les forces armées du pays 
n’ont fait aucune mention 
de ce déplacement sur leurs 
réseaux sociaux officiels, selon 
le monde fr.
Le ministère de la défense 
taïwanais a affirmé que trois 
navires chinois, dont le porte-
avions Shandong, ont traversé 
samedi 27 mai le détroit de 
Taïwan. « Une flotille de l’APL 
[Armée populaire de libération] 
de trois navires, menée par 
le porte-avions Shandong, a 
traversé le détroit de Taïwan 
vers midi aujourd’hui », a 
déclaré le ministère dans un 
communiqué.

Les navires se sont dirigés « 
à l’ouest de la ligne médiane 
en direction du nord », a-t-
il précisé, en référence à 
cette frontière invisible 
tracée unilatéralement par les 
Etats-Unis durant la guerre 

froide, que Pékin refuse de 
reconnaître. Le ministère de 
la défense taïwanais a ajouté 
que huit avions de chasse 
chinois avaient franchi la ligne 
médiane du détroit au cours 
des dernières vingt-quatre 

heures, une opération devenue 
régulière depuis août.
L’armée taïwanaise a « réagi 
de manière appropriée »
Si la présence de navires 
de guerre chinois dans 
le détroit de Taïwan est 
constamment surveillée et fait 
l’objet d’annonces presque 
quotidiennes par Taipei, celle 
du porte-avions Shandong est 
inhabituelle. Les forces armées 
taïwanaises « ont surveillé la 
situation et chargé des avions 
[de patrouille aérienne civile], 
des navires de la marine et des 
systèmes de missiles terrestres 
de répondre à ces activités 
», a précisé le ministère de 
l’île. Avant de confirmer que 
l’armée avait depuis « réagi de 
manière appropriée ».

Le ministère de la défense 
chinois n’a pas répondu à une 
demande de commentaire et 
les forces armées du pays n’ont 
fait aucune mention de ce 
déplacement sur leurs réseaux 
sociaux officiels.
La Chine considère Taïwan 
comme une province qu’elle 
n’a pas encore réussi à réunifier 
avec le reste de son territoire 
depuis la fin de la guerre 
civile chinoise, en 1949. Les 
relations entre Pékin et Taipei, 
au plus mal depuis l’arrivée 
au pouvoir de Xi Jinping il 
y a plus de dix ans, se sont 
encore dégradées ces dernières 
années et la Chine a multiplié 
les incursions militaires autour 
de l’île.

Promis par Vladimir 
Poutine en mars, 
suggéré par Alexandre 

Loukachenko jeudi... Le 
scénario d’un déploiement 
d’armes nucléaires tactiques 
en dehors des frontières russes 
intervient alors que Moscou se 
prépare à une contre-offensive 
sur le front ukrainien, selon le 
monde fr.
C’est la chronique d’un 
réarmement annoncé. Et 
pas n’importe lequel. Dans 
une vidéo diffusée, jeudi 
25 mai, sur Telegram, alors 
qu’il participait à un sommet 
régional à Moscou, le président 
biélorusse, Alexandre 
Loukachenko, a fait savoir 
que « le transfert des charges 
nucléaires [russes] a[vait] 
commencé » sur son territoire. 

Sans plus de précision ni 
de confirmation de la part 
du Kremlin. Juste de quoi 
alimenter un peu plus la crainte 
d’une escalade nucléaire du 
conflit en Ukraine.
Depuis 1991 et la chute de 
l’URSS, Moscou n’a jamais 
installé d’armes nucléaires 
hors de ses frontières. Mais 
ce n’est pas la première fois 
qu’est agité le scénario d’un 
déploiement en Biélorussie 
de stocks d’armes nucléaires 
tactiques russes, c’est-à-dire 
des armes qui contiennent des 
charges moins puissantes que 
les armes nucléaires dites « 
stratégiques ». Le 25 mars, le 
président russe en avait déjà 
fait l’annonce à l’occasion du 
traditionnel entretien télévisé 
« Moscou, Kremlin, Poutine », 

évoquant alors la construction 
d’ici à juillet d’un centre de 
stockage d’armes nucléaires 
tactiques en Biélorussie.
Cette semaine, le ministère 
de la défense russe s’est 
contenté d’annoncer que 
Sergueï Choïgou, le ministre 
de la défense russe, et Viktor 
Khrenine, son homologue 
biélorusse, avaient signé « 
des documents décrivant 
le processus de stockage 
des armes nucléaires non 
stratégiques russes dans une 
installation spéciale de la 
République de Biélorussie ». 
Sans en dire davantage sur 
un éventuel transfert de têtes 
nucléaires.
Faire pression sur les Etats-
Unis
Comme le rappelle Tiphaine 

de Champchesnel, spécialiste 
des questions de maîtrise 
des armements nucléaires 
à l’Institut de recherche 
stratégique de l’Ecole 
militaire, le fait que la 
Russie agite régulièrement 

la menace nucléaire peut 
être interprété comme une 
stratégie d’intimidation visant 
les acteurs qui soutiennent 
l’Ukraine, alors que la contre-
offensive promise par Kiev est 
présentée comme imminente.

Pour faire face aux 
pressions de la Russie, 
de la Corée du Nord 

et de la Chine, Tokyo double 
son budget de la défense et 
change de doctrine militaire. 
Dérivant toujours plus loin 
du pacifisme inscrit dans la 
Constitution japonaise au 
lendemain de la seconde 
guerre mondiale, selon le 
monde fr.
En choisissant, pour accueillir 
le G7, la ville de Hiroshima, 
dévastée le 6 août 1945 par 

la première bombe atomique 
jamais utilisée, le Japon 
veut « rappeler ce qui peut 
se produire lorsque la paix 
et l’ordre s’effondrent pour 
laisser place à l’instabilité et 
aux conflits », écrivait, le 18 
mai, à la veille du sommet 
des sept démocraties les plus 
industrialisées, le premier 
ministre, Fumio Kishida, 
dans une tribune publiée 
par la revue américaine 
Foreign Affairs. Mais, tout 
en proclamant haut et fort 

le pacifisme gravé dans le 
marbre de sa Constitution, 
Tokyo a confirmé le rôle de 
plus en plus actif, notamment 
sur le plan militaire, qu’il 
compte jouer sur la scène 
internationale. Deux 
objectifs qui peuvent s’avérer 
contradictoires.
L’Archipel emprunte un 
chemin qui pourrait le 
transformer en puissance « 
normale », c’est-à-dire dotée 
de la marge de manœuvre 
militaire légale de n’importe 

quelle autre nation souveraine 
de la planète, ce qui n’est pas 
encore officiellement le cas. 
La visite surprise du président 
ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, lors de cette 
réunion du G7, du 19 au 21 
mai, a paru s’accorder avec la 
tonalité du virage stratégique 
opéré par le gouvernement 
nippon.
Alors que les vents mauvais 
du conflit russo-ukrainien se 
ressentent désormais jusqu’en 
Extrême-Orient, sur fond de 

guerre froide sino-américaine, 
le Japon a en effet annoncé, 
le 16 décembre 2022, une 
nouvelle stratégie de sécurité 
: doublement de son budget 
annuel de la défense en 
cinq ans, acquisition de 
missiles à longue portée et 
élargissement du principe 
d’autodéfense à des « contre-
attaques »capables d’atteindre 
des sites de lancement en 
territoire ennemi. Une rupture 
historique avec le passé.
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sOmalie:

 Attaque des shebab contre une base militaire de l’Union africaine

liBan: 

31 députés libanais demandent la fin du statut armé du Hezbollah

L’Arabie saoudite et les États-Unis notent un meilleur respect de 
l’accord de cessez-le-feu au Soudan

Les islamistes radicaux 
shebab ont mené vendredi 
une attaque, dont le bilan 

reste inconnu, contre une base 
tenue par des soldats ougandais 
de la force de l’Union africaine en 
Somalie (Atmis) dans le sud du 
pays.
L’assaut contre la base de Bulo 
Marer, située à 120 kilomètres 
au sud-ouest de la capitale 
Mogadiscio, a débuté “vers 
05H00 du matin” (02H00 GMT) 
à l’aide d’une voiture piégée 
et de kamikazes, a détaillé le 
commandement de la Mission 
africaine de transition en Somalie 
(Atmis) dans un communiqué.
“Des combats entre les terroristes 
et les soldats de l’Atmis ont suivi. 
Des renforts de l’unité d’aviation 
de l’Atmis et des alliés ont réussi 
à détruire les armes en possession 
des militants shebab”, ajoute 
l’organisation, qui communique 

rarement sur le bilan des attaques 
visant ses troupes.
Le porte-parole de l’armée 
ougandaise Félix Kulayigye a 
confirmé dans un communiqué 
une attaque “au petit matin” contre 
cette base abritant certaines de ses 
troupes participant à l’Atmis, sans 
évoquer non plus de bilan humain.

“Il y a eu de violents combats. 
Les forces de l’UA et les forces 
somaliennes ont repoussé les 
assaillants et la situation est 
revenue à la normale”, a détaillé 
à l’AFP Mohamed Yerow 
Hassan, commandant de l’armée 
somalienne, confirmant l’usage 
d’un “véhicule avec des explosifs”.

L’attaque a été revendiquée 
par les shebab, qui ont affirmé 
avoir “occupé” la base et fait de 
nombreuses victimes.
Les Etats-Unis “condamnent 
fermement” cet acte, a fait savoir 
dans un communiqué le porte-
parole du département d’Etat, 
Matthew Miller.
Le pays “se tient aux côtés de la 
Somalie et de l’Union africaine 
dans le combat visant à vaincre le 
terrorisme et à assurer la paix et la 
stabilité au peuple somalien”, a-t-il 
ajouté.
«Guerre totale»
Les shebab, affiliés à Al-Qaïda, 
combattent depuis plus de quinze 
ans le gouvernement fédéral 
soutenu par la communauté 
internationale, afin d’instaurer la 
loi islamique en Somalie.
Pour contrer cette insurrection, 
l’Union africaine a déployé en 
2007 une force composée de 

20.000 militaires, policiers et civils 
venus d’Ouganda, du Burundi, de 
Djibouti, d’Ethiopie et du Kenya, 
baptisée Amisom.
L’Atmis a pris le relais de l’Amisom 
en avril 2022, avec pour objectif 
de céder l’entière responsabilité 
de la sécurité du pays aux forces 
somaliennes fin 2024.
Chassés des principales villes en 
2011-2012, les shebab restent 
solidement implantés dans de 
vastes zones rurales, d’où ils 
continuent de mener des attentats 
contre des cibles sécuritaires et 
civiles.
En mai 2022, ils ont lancé une 
attaque d’envergure contre une base 
tenue par des soldats burundais de 
l’Atmis au nord de Mogadiscio. 
Ni les autorités somaliennes, ni 
l’UA n’ont donné de bilan mais 
des sources militaires burundaises 
ont fait état auprès de l’AFP de 45 
soldats tués ou manquant à l’appel.

Trente et un députés 
réformateurs, indépendants et 
de l’opposition ont exprimé 

vendredi leur inquiétude concernant 
une manœuvre militaire menée par 
le Hezbollah dans la ville d’Aaramta, 
dans le sud du Liban.
Les députés ont révélé qu’ils croyaient 
qu’une telle manœuvre, qu’ils ont 
décrite comme typique des pratiques 
de longue date de la milice, «contredit 
le concept de l’État».
Dans une déclaration, les députés 
ont fait valoir que la manœuvre 
du Hezbollah mettait en cause la 
majorité des citoyens libanais et 
allait à l’encontre de la déclaration du 
Sommet arabe de Djeddah.

Ils l’ont perçue comme une 
affirmation du Hezbollah selon 
laquelle sa souveraineté dépasse celle 
de l’État, ce qui implique qu’aucune 
décision au Liban ne peut contredire 
la volonté du parti ou celle de l’axe 
régional sur lequel il s’aligne.
Les députés ont signalé que la vie et 
l’avenir du peuple libanais étaient 
«pris en otage» par le projet du 
Hezbollah.
Mais les députés ont également 
souligné que le Hezbollah ne peut pas 
imposer ses programmes politiques, 
militaires, sécuritaires et économiques 
à l’État libanais, même s’il sape les 
fondements de l’existence de l’État.
Ils ont affirmé que le Liban, en tant 

qu’État, ne pouvait coexister avec 
le Hezbollah en tant que fief. Ils ont 
indiqué qu’il est «urgent» de résoudre 
la question en mettant fin au statut 
armé du Hezbollah par la mise en 
œuvre de l’accord de Taëf et de la 
constitution qui en découle, appellant 
à la dissolution des milices.
Les députés ont souligné la nécessité 
d’adhérer aux résolutions 1559 et 
1701 de l’ONU, qui mettent fin aux 
interventions militaires et sécuritaires 
du Hezbollah à l’étranger, et de 
s’abstenir d’interférer dans les affaires 
intérieures des pays arabes. Une telle 
attitude contribuerait à rétablir les 
relations historiques du Liban avec 
la communauté internationale et la 

communauté arabe, ont-ils insisté.
En outre, les députés ont demandé 
le démantèlement de l’économie 
parallèle du Hezbollah, qui, selon eux, 
s’est construite grâce à la contrebande 
via des points de passage légaux 
et illégaux, encourageant l’évasion 
fiscale et facilitant la corruption.
Ils ont exigé que le Hezbollah 
s’engage dans des activités politiques 
comme les autres partis libanais, dans 
le cadre de la constitution, des lois 
libanaises, de la démocratie et du 
respect des libertés publiques.
Le Hezbollah participe au parlement 
libanais par l’intermédiaire d’un bloc 
composé de 13 députés et il a des 
alliés au parlement, notamment le 

bloc du président du parlement, Nabih 
Berri, qui comprend 15 députés.
Dans un discours télévisé, le chef 
du Hezbollah, Hassan Nasrallah, a 
réitéré son engagement en faveur de 
«l’équation de l’armée, du peuple 
et de la résistance», déclarant qu’il 
la considérait comme une «source 
cruciale» de force pour le Liban.
Nasrallah a réagi aux menaces 
proférées par le Premier ministre 
israélien, Benjamin Netanyahu, à la 
suite de la manœuvre militaire du 
Hezbollah, en disant: «Ce n’est pas 
vous qui nous menacez d’une guerre 
majeure, c’est plutôt nous qui vous 
menaçons.»

La situation au Soudan 
s’est améliorée depuis le 
mercredi 24 mai, date à 

laquelle de graves violations du 
cessez-le-feu ont été constatées, 
a déclaré le ministère saoudien 
des Affaires étrangères dans un 
communiqué conjoint avec les 
États-Unis, publié via Twitter 
vendredi.
«En leur qualité de médiateurs, 
le royaume d’Arabie saoudite 
et les États-Unis ont noté un 
meilleur respect de l’accord sur 
un cessez-le-feu à court terme et 
des dispositifs humanitaires au 
#Soudan le 25 mai», indique le 
communiqué.
Les deux parties sont convenues 
du cessez-le-feu signé le 20 mai 
2023, à la suite de pourparlers 
à Djeddah. Dans les jours 

qui ont suivi, une succession 
d’affrontements violents a 
cependant eu lieu, des coups de 
feu se faisant entendre dans la 
capitale soudanaise mardi.
Mercredi, le ministère saoudien 
des Affaires étrangères a toutefois 
déclaré que le Royaume et les 
médiateurs américains craignaient 
qu’aucune des parties ne respecte 
son engagement «de ne pas 
rechercher d’avantage militaire 
pendant la période de quarante-
huit heures suivant la signature de 
l’accord».
Le communiqué de vendredi 
a par ailleurs expliqué que 
«bien que l’on ait constaté une 
utilisation d’avions militaires 
et des tirs isolés à Khartoum, la 
situation s’est améliorée à partir 
du 24 mai lorsque le dispositif 

de surveillance du cessez-le-
feu a observé des violations 
importantes de l’accord».
Les violations comprenaient 
«l’utilisation de l’artillerie 
ainsi que d’avions et de drones 
militaires», ajoute le communiqué, 
indiquant qu’il y avait eu «des 
rapports fiables de frappes 
aériennes et de combats soutenus 
au cœur de la zone industrielle de 
Khartoum», ajoutant qu’il y avait 
également eu des affrontements 
dans Zalingei, au Darfour.
Le communiqué a aussi précisé 
qu’à la suite des graves violations 
du 24 mai, les représentants 
américains et saoudiens ont 
affirmé aux parties belligérantes 
que la vie des civils était mise 
en danger par les violations qui 
entravaient également l’aide 

humanitaire.
Les États-Unis et l’Arabie 
saoudite ont poursuivi en 
indiquant qu’ils avaient mis en 

garde les deux parties contre 
de nouvelles violations, leur 
demandant de respecter le cessez-
le-feu. «Ce qui a été appliqué.»

Dimanche 28 Mai 2023

10 International SeybouSe Times



Jeudi 25 Mai 2023

12 Sport National

Dans un long entretien 
accordé à Nabil Djellit 
pour l’Équipe, Nabil 

Bentaleb est revenu sur son style 
de jeu.
Il a retrouvé la sélection et des 
courtisans dignes du plus haut 
niveau. Après une saison réussie 
(d’un point de vue personnel), 
notamment en ce qu’elle lui a 
permis d’enchaîner (29 matchs, 4 
buts et 4 passes décisives), Nabil 
Bentaleb ambitionne désormais 
de retrouver un club davantage 
en adéquation avec son niveau.
Le SCO d’Angers, en effet, est 
déjà relégué et l’international 
(41 sélections, 5 buts), bien que 
capitaine, bénéficie d’un bon 
de sortie. Il l’évoque, rappelant 
son «esprit de compétition» et 
soulignant qu’il cherche avant 
tout «à avoir des objectifs 
concrets et réalisables.»
Son style a également été 
largement évoqué. Se présentant 
comme un numéro 6, c’est-à-dire 

comme «celui qui accélère ou 
ralentit le jeu», Bentaleb explique 
également se sentir également 
capable de jouer un cran plus 
haut (comme il est utilisé ces 
derniers temps à Angers), bien 
que préférant clairement un rôle 
de 6 voire de 8.

«EN SÉLECTION, JE SUIS 
LÀ POUR ALLER 

AU COMBAT»
Se définissant comme un joueur 
«box-to-box», l’ancien joueur de 
Tottenham livre également son 
avis sur le style de jeu qui lui 
convient : «J’ai joué la transition 
à Schalke, on a fini deuxième de 
Bundesliga. Avec Tottenham, 
c’était plus de la possession. Si 
je suis plus dans la possession 
dans l’absolu, j’aime bien la 
transition quand c’est bien 
réalisé. Je pense que la transition 
n’est pas donnée à toutes les 
équipes d’aujourd’hui.»
De son rôle, il a justement été 
question au moment d’évoquer 

la sélection. Il explique ainsi «ne 
pas être 8, je suis un numéro 6 
bien charbonneur, là pour aller 
au combat quand il le faut et 
notamment à l’extérieur. Je dois 
récupérer des ballons et ensuite 
accélérer ou ralentir le jeu pour 
mettre mes coéquipiers dans les 
meilleures conditions», jouant 
ainsi un pur rôle de sentinelle 
que l’Algérie évolue avec un 
milieu à deux ou à trois.
Enfin, évoquant le match face 
à l’Ouganda qui se jouera au 
Cameroun, Bentaleb se réjouit 
d’une préparation intéressante 
pour l’avenir : «C’est parfait 
pour nous. Il faut jouer le plus 
de matchs possibles en Afrique 
Subsaharienne. On connaît les 
conditions, et on sait qu’on doit 
changer de logiciel quand on 
se retrouve dans des conditions 
plus difficiles. Ça nous prépare 
à la CAN en Côte d’Ivoire, où 
il faudra qu’on montre qu’on est 
costaud.»

Le milieu de terrain d’Angers Himad Abdelli 
qui réalise un très belle saison en Ligue 1 
française malgré la situation de son club, 

espère être convoqué en sélection algérienne en juin.
Abdelli formé au Havre et qui n’a que 23 ans a 
déclaré à Onze Mondial espérer une convocation de 
la part de Djamel Belmadi lui qui est algérien par son 
père et martiniquais par sa mère.
Alors qu’il a porté cette saison le brassard de capitaine 
en l’absence de Bentaleb, Abdelli qui a un profil de 
milieu offensif axial ou milieu central, pense avoir 
prouvé sa valeur après sa première saison en Ligue 1 
avec 2! matchs, un but et deux passes.

L`USM Alger disputera 
la 26e finale de 
son histoire, toutes 

compétitions confondues, en 
affrontant dimanche au stade 
Benjamin Mkapa de Dar Es-
Salaam (14h00, algériennes) les 
Tanzaniens des Young Africans, 
en finale (aller) de la Coupe de 
la Confédération africaine de 
football (CAF) dans ce qui sera 
la deuxième finale continentale 
pour la formation algéroise.
Créée en 1937 dans la vieille 
médina d’Alger à une époque 
marquée par un formidable 
bouillonnement sportif dans 
toute l’Algérie, l`Union Sportive 
Musulmane d’Alger (USMA), qui 
vient alors renforcer les rangs des 
clubs musulmans comme le MCA 
(1921), l’USM Oran (1926), le 
CSC (1926), l’USM Blida (1932) 
ou l’USMMC (El Harrach, 1935), 
remporte le premier championnat 

de l’Algérie indépendante en 
1963 à l’issue d’un fastidieux 
‘’Critérium national’’ (Centre, 
Est et Ouest).
Durant la saison 1963-1964, 
le format du Critérium a été 
abandonné avec la naissance en 
1964 du premier championnat 
d’Algérie avec la constitution de 
la division d’Honneur.
Le club de la vieille médina 
d’Alger est l’une des équipes les 
plus titrées d’Algérie avec huit 
sacres de champion (1962-1963, 
1995-1996, 2001-2002, 2002-

2003, 2004-2005, 2013-2014, 
2015-2016 et 2018-2019) et, 
hasard du football, huit coupes 
d’Algérie (1981, 1988, 1997, 
1999, 2001, 2003, 2004 et 2013). 
L’équipe des ‘’rouge et noir’’ a 
été finaliste de la coupe d’Algérie 
à 17 reprises, un record.
Néanmoins, le club avait 
longtemps mangé son pain noir en 
Coupe d`Algérie où il avait perdu, 
avant sa première dame ‘’aux 
grandes oreilles’’, sept finales 
dont cinq consécutives (1969-
1970-1971-1972-1973 puis 1978 

et 1980) avant de vaincre ‘’la 
scoumoune’’ et décrocher, en 
1981, son premier trophée dans 
cette compétition populaire.
L’équipe qui a remporté par la 
suite huit autres trophées dans 
la même épreuve, a en revanche 
perdu encore deux finales de 
Coupe d`Algérie en 2006 (2-1) 
et 2007 (1-0) contre le voisin, 
le MC Alger. Le même MCA 
avait barré la consécration au 
voisin ‘’Usmiste’’ en 1970-1971 
au ‘’Municipal’’ (2-0) puis en 
1972-1973 au 5 Juillet (4-2 après 
prolongation).
«Certes, eu égard au nombre 
de finales, toutes compétitions 
confondues, disputées par 
l`USMA, son palmarès aurait 
pu être plus étoffé, mais force 
est de constater que la nouvelle 
génération des supporters a 
été bien servie au vu des titres 
glanés par l`équipe ces dernières 

années», estime l’ex-buteur 
et ‘’gentleman’’ des Rouge et 
Noir, Hadj Adlène, actuellement 
membre du staff technique.
En effet, rien que pour l’année 
2013, les gars de Soustara se 
sont offert un triplé historique 
(Championnat et Super coupe 
d`Algérie, ainsi que la Coupe de 
l`Union arabe de football).
La dernière finale disputée par 
l’USMA remonte à 2015 et c’était 
en compétition africaine, face au 
puissant club congolais du TP 
Mazembe. Lors de la première 
manche disputée le 31 octobre 
2015 au stade Omar Hamadi (ex-
Bologhine), l’USMA a perdu (2-
1), avant de s’incliner (2-0) lors du 
match retour joué le 8 novembre 
au stade de Lubumbashi.
Parviendra-t-elle à vaincre le 
‘’signe indien’’ lors de cette finale 
de la C3 africaine, qui se jouera 
en deux manches ?.

Bentaleb :
« En sélection, je suis un pur numéro 6 »

en :
Abdelli attend une convocation

coupe de la caF (Finale - aller) :
26ème finale de l’USMA, toutes compétitions confondues
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BUndesliga
Le Bayern Munich s’offre sur le fil son 33ème titre 

de champion d’Allemagne

Le Real Madrid a déjà trouvé le remplaçant de Marco Asensio

Juventus :
La sortie cash de Massimiliano Allegri sur son avenir

Dauphin du Borussia 
Dortmund à l’aube de 
la dernière journée de 

Bundesliga, le Bayern Munich, 
tombeur de Cologne (2-1), a profité 
du faux pas des Marsupiaux (2-2 
contre Mayence) pour conserver 
son titre national. Un 33e sacré 
dans l’histoire des Bavarois. Un 
scénario rocambolesque pour 
clôturer un exercice 2022-2023 
mitigé.
Un miracle. Grâce à sa victoire 
acquise sur le terrain de Cologne, 
ce samedi après-midi (2-1) le 
Bayern Munich peut exulter et 
célébrer son 33e titre de champion 
d’Allemagne. La raison ? Le 
Borussia Dortmund n’a pu faire 
mieux qu’un match nul face à 
Mayence (2-2) à l’occasion de 
cette 34e et dernière journée. 
Dès lors, les Bavarois - disposant 
d’une meilleure différence de 

buts - conservent leur suprématie 
nationale. Un scénario inattendu 
venant parachever une saison 
contrastée.
Deuxième de Bundesliga avant 
de pénétrer sur la pelouse 
du RheinEnergieStadion, les 
Munichois pensaient en effet 
avoir dit adieu au titre. Défait 
(1-3) par le RB Leipzig, le week-

end dernier, le Rekordmeister 
n’avait plus son destin entre les 
mains mais a finalement profité 
de la contre performance des 
hommes d’Edin Terzic, face à 
Mayence, pour asseoir un peu 
plus sa domination en Allemagne. 
Après 2013, 2014, 2015, 2016, 
2017, 2018, 2019, 2020, 2021 
et 2022, le Bayern Munich va 

donc soulever son onzième 
titre de rang. Une performance 
majuscule. Une éclaircie après 
des mois compliquées.

Le Bayern miraculé !
Balayés par Manchester City en 
quart de finale de la Ligue des 
Champions, en avril dernier, les 
coéquipiers de Benjamin Pavard 
ont en effet fait preuve d’une 
fragilité peu commune. Éliminé, 
par ailleurs, contre Fribourg 
dès les quarts de finale de la 
Coupe d’Allemagne, le Bayern 
n’a jamais su imposer sa force 
collective, symbole de sa réussite 
ces dernières années. Orphelin 
de Robert Lewandowski, parti 
au Barça l’été dernier, le club 
allemand affichait toutes les 
peines du monde dans le jeu. 
Qu’importe les arrivées de Sadio 
Mané, Matthijs de Ligt ou autre 
Mathys Tel, rien ne semblait 

vraiment changer.
Avec 5 défaites en championnat 
et plus que jamais contesté par 
le Borussia Dortmund, le board 
munichois décidait finalement de 
se séparer de Julian Nagelsmann. 
Attendu comme l’homme du 
renouveau, Thomas Tuchel 
montrait rapidement ses limites. 
Froissé par des scandales internes 
- à l’image de cette altercation 
entre Sadio Mané et Leroy Sané - 
l’ancien coach du PSG n’a jamais 
réellement redorer le visage des 
Bavarois. Pour autant et malgré 
plusieurs fausses notes, Tuchel 
restera l’homme du 33e titre en 
Bundesliga. Celui qui aura, par 
ailleurs, évité une saison blanche 
aux pensionnaires de l’Allianz 
Arena. Un dénouement heureux 
avant de se projeter sur un été 
décisif pour le futur du club…

Annoncé proche de 
rejoindre le Paris Saint-
Germain, Marco Asensio 

ne devrait plus jouer au Real 
Madrid la saison prochaine. 
De son côté, le club merengue 
a d’ores et déjà trouvé son 
successeur…
Entre Marco Asensio et le Real 
Madrid, le divorce semble acté. 
Comme annoncé par différente 
sources espagnoles, l’attaquant 
de la Roja (35 sélections, 2 buts) 
devrait quitter les Merengues cet 
été pour des raisons sportives. En 
effet, l’ailier droit ne se sent plus 
central dans les plans de Carlo 
Ancelotti. Titularisé seulement 
18 fois lors de ses 50 apparitions 
cette saison, le joueur de 27 ans 
est, à ce titre, annoncé dans le 
viseur du PSG.
Pour le remplacer, les hautes 

sphères madrilènes s’activent et 
un nom est d’ores et déjà pisté. 
Selon les dernières informations 
du quotidien AS, Brahim Díaz, 
prêté par la Casa Blanca jusqu’en 
juin 2023 à l’AC Milan, devrait 
ainsi faire son retour à Madrid. 
Fort de son expérience en Serie 
A, celui qui totalise 7 buts et 5 
offrandes en 43 matches toutes 
compétitions confondues sous la 
tunique milanaise est, en effet, 
considéré comme un profil fiable 
pour la saison prochaine.
Le Real prépare un coup à 0€ 

pour l’après Asensio !
Dans cette optique et quand 
bien même Rodrygo dispose, 
aujourd’hui, du statut de 
titulaire, Carlo Ancelotti compte 
sur l’international espagnol (1 
sélection, 1 but). Capable de 
déstabiliser par ses dribbles, 

l’Andalou d’origine marocaine 
pourrait ainsi offrir une solution 
supplémentaire au Mister. Sous 
contrat avec le Real jusqu’en juin 
2025, l’intéressé devrait d’ailleurs 
voir son bail renégocié en cas 
de come-back. Un nouveau défi 
en vue pour celui qui conserve 
malgré tout une belle cote auprès 

des dirigeants rossoneri, toujours 
disposés à le conserver. Avec la 
Roja en ligne de mire - même 
si Les Lions de l’Atlas restent 
également une opportunité - 
Diaz aurait ainsi l’opportunité de 
définitivement séduire Luis de la 
Fuente.
En misant sur le natif de Málaga, 

aujourd’hui âgé de 23 ans, le 
Real Madrid pourrait de son 
côté couvrir le départ de Marco 
Asensio sans dépenser le moindre 
euro. Une occasion en or, à 
l’heure où d’autres pistes sont 
également envisagées. Ainsi, 
le quotidien espagnol précise 
que Takefusa Kubo (21 ans) 
reste, lui aussi, dans le viseur 
des Merengues. Transféré à la 
Real Sociedad en juillet 2022 
pour un peu plus de 6 millions 
d’euros, la Casa Blanca devrait 
cependant sortir le chéquier 
pour un joueur qui dispose d’une 
clause libératoire de 60 millions 
d’euros. Si l’opération demeure 
faisable, un retour semble malgré 
tout compliqué pour les dirigeants 
madrilènes, focalisés sur Jude 
Bellingham et la recherche d’un 
nouveau numéro 9…

Annoncé sur le départ, 
Massimiliano Allegri 
a tenu à mettre les 

choses au clair, ce samedi, en 
conférence de presse avant 
de recevoir l’AC Milan, lors 
de la 37e et avant-dernière 
journée de Serie A. «J’ai 
encore deux ans de contrat, et 
je m’engagerai jusqu’au bout 
pour que la Juve puisse de 
nouveau être compétitive en 
championnat», a ainsi déclaré 
le technicien italien avant de 
défendre son bilan.
«La Juventus est en ce 
moment deuxième (sans tenir 
compte de la pénalité, ndlr), 

un meilleur classement que la 
saison dernière (4e), dans une 
saison où on a eu beaucoup 
de difficultés et des blessures, 
avec Pogba qui n’a jamais 
joué et Chiesa qui a repris 
après dix mois… On a fait une 
demi-finale de Ligue Europa, 
une demi-finale de Coupe 
d’Italie. On discutera de la 
saison prochaine le 5 juin 
(après la dernière journée, 
ndlr), on ressortira plus fort 
des choses négatives de cette 
saison. Arriver en Europe 
avec dix points de moins», 
ce serait extraordinaire. Le 
message est passé !
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gUerre en UKraine :
Pilotes de F16, l’Ukraine au Conseil exécutif de l’OMS…

Plusieurs pays européens lusieurs pays européens 
vont commencer à vont commencer à 
former des pilotes former des pilotes 

ukrainiens dans l’éventualité ukrainiens dans l’éventualité 
d’une livraison prochaine de d’une livraison prochaine de 
chasseurs F16. L’Ukraine a chasseurs F16. L’Ukraine a 
obtenu le droit de rejoindre le obtenu le droit de rejoindre le 
Conseil exécutif de l’OMS, Conseil exécutif de l’OMS, 
en dépit de l’obstruction en dépit de l’obstruction 
de la Russie. Retour sur les de la Russie. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du vendredi 26 au samedi nuit du vendredi 26 au samedi 
27 mai.27 mai.
La question de la livraison de La question de la livraison de 
chasseurs aériens aux forces chasseurs aériens aux forces 
ukrainiennes divise toujours ukrainiennes divise toujours 
les Occidentaux alors que les Occidentaux alors que 
les troupes russes, dans le les troupes russes, dans le 
sillage du groupe paramilitaire sillage du groupe paramilitaire 
Wagner, enchaînent les succès, Wagner, enchaînent les succès, 
à l’ image de la prise de à l’image de la prise de 
Bakhmout.Bakhmout.
Londres a annoncé il y a deux Londres a annoncé il y a deux 
semaines vouloir bâtir une « semaines vouloir bâtir une « 
coalition internationale » pour coalition internationale » pour 
aider l’Ukraine à obtenir des aider l’Ukraine à obtenir des 
avions de combat F-16, mais avions de combat F-16, mais 
Volodymyr Zelensky se montre Volodymyr Zelensky se montre 
gourmand et réclame pas moins gourmand et réclame pas moins 
de 128 avions de combat.de 128 avions de combat.
Danemark, Norvège et Pays-Danemark, Norvège et Pays-
Bas ont déjà indiqué qu’ ils Bas ont déjà indiqué qu’ils 
étaient prêts à participer à cet étaient prêts à participer à cet 
effort de livraison, après avoir effort de livraison, après avoir 
vu l’administration de Joe vu l’administration de Joe 
Biden donner son accord, après Biden donner son accord, après 
des mois de tergiversations, par des mois de tergiversations, par 
crainte d’envenimer le conflit crainte d’envenimer le conflit 
et d’engager davantage les et d’engager davantage les 
États-Unis dans la bataille.États-Unis dans la bataille.

Pilotes à l’entraînementPilotes à l’entraînement

En attendant l’envoi de ces En attendant l’envoi de ces 
avions, qui ne seront quoi avions, qui ne seront quoi 
qu’ il arrive, pas disponibles qu’il arrive, pas disponibles 
pour la grande contre-pour la grande contre-
offensive annoncée par Kiev, offensive annoncée par Kiev, 
une nouvelle « coalition une nouvelle « coalition 
occidentale » a précisé qu’elle occidentale » a précisé qu’elle 
formera les pilotes ukrainiens formera les pilotes ukrainiens 
aux F-16, a indiqué le général aux F-16, a indiqué le général 
Mark Milley. 20 pilotes seront Mark Milley. 20 pilotes seront 
formés dans un premier temps.formés dans un premier temps.
Le Danemark et les Pays-Bas Le Danemark et les Pays-Bas 
seraient une fois encore en tête seraient une fois encore en tête 
pour assurer cet entraînement, pour assurer cet entraînement, 
puis la Norvège, la Belgique, puis la Norvège, la Belgique, 
la Pologne et le Portugal, la Pologne et le Portugal, 
comme le révèle le site internet comme le révèle le site internet 
Politico. Selon CNN, la Politico. Selon CNN, la 
Suède « envisage de former Suède « envisage de former 
des pilotes sur des avions de des pilotes sur des avions de 
combat Gripen si on le lui combat Gripen si on le lui 
demande ».demande ».
Les avions de combat ne seront Les avions de combat ne seront 
pas une « arme magique » a-t-pas une « arme magique » a-t-
il toutefois prévenu, indiquant il toutefois prévenu, indiquant 
un coût de deux milliards de un coût de deux milliards de 
dollars pour 10 avions.dollars pour 10 avions.
L’Ukraine au conseil exécutif L’Ukraine au conseil exécutif 
de l’OMS, malgré la Russiede l’OMS, malgré la Russie

La Russie a essuyé un revers La Russie a essuyé un revers 
vendredi 26 mai 2023 en vendredi 26 mai 2023 en 
échouant à bloquer l’entrée de échouant à bloquer l’entrée de 
l’Ukraine au sein du Conseil l’Ukraine au sein du Conseil 
exécutif de l’Organisation exécutif de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), mondiale de la santé (OMS), 
qui a vu aussi l’arrivée de la qui a vu aussi l’arrivée de la 
Corée du Nord.Corée du Nord.
Les dix pays qui ont finalement Les dix pays qui ont finalement 
rejoint le Conseil exécutif pour rejoint le Conseil exécutif pour 
trois ans sont en général élus en trois ans sont en général élus en 
bloc par acclamation pendant bloc par acclamation pendant 

l’Assemblée mondiale de la l’Assemblée mondiale de la 
santé, dont la 76e session se santé, dont la 76e session se 
déroule actuellement à Genève.déroule actuellement à Genève.
Mais en raison de la tentative de Mais en raison de la tentative de 
Moscou d’empêcher l’Ukraine Moscou d’empêcher l’Ukraine 
d’accéder à ce forum de 34 d’accéder à ce forum de 34 
pays membres, qui joue un rôle pays membres, qui joue un rôle 
important dans la gouvernance important dans la gouvernance 
de l’OMS, il a fallu voter pour de l’OMS, il a fallu voter pour 
la première fois depuis 1977.la première fois depuis 1977.
Le résultat a été sans appel, Le résultat a été sans appel, 
les candidats, désignés par les candidats, désignés par 
chacune des 6 régions de chacune des 6 régions de 
l’OMS, ont été élus par 123 l’OMS, ont été élus par 123 
voix contre 13 abstentions.voix contre 13 abstentions.
« Le vote d’aujourd’hui a « Le vote d’aujourd’hui a 
marqué une défaite retentissante marqué une défaite retentissante 
pour la Russie, qui a échoué pour la Russie, qui a échoué 
dans ses tentatives imprudentes dans ses tentatives imprudentes 
de saper l’autorité des comités de saper l’autorité des comités 
régionaux de l’OMS et de régionaux de l’OMS et de 
perturber les travaux de perturber les travaux de 
l’Assemblée mondiale de la l’Assemblée mondiale de la 
santé et de son conseil exécutif santé et de son conseil exécutif 
», s’est réjouie l’ambassadrice », s’est réjouie l’ambassadrice 
d’Ukraine auprès de l’ONU à d’Ukraine auprès de l’ONU à 
Genève, Yevheniia Filipenko.Genève, Yevheniia Filipenko.
« La santé ne doit pas être « La santé ne doit pas être 
politisée. L’OMS doit pouvoir politisée. L’OMS doit pouvoir 
fonctionner normalement. La fonctionner normalement. La 
France félicite l’Ukraine, élue France félicite l’Ukraine, élue 
avec 9 autres pays au conseil avec 9 autres pays au conseil 
exécutif, malgré les tentatives exécutif, malgré les tentatives 
d’obstruction de la Russie », d’obstruction de la Russie », 
s’est félicitée la représentation s’est félicitée la représentation 
française dans un tweet.française dans un tweet.
En revanche, le représentant de En revanche, le représentant de 
la Russie, a indiqué regretter la Russie, a indiqué regretter 
« profondément le fait que « profondément le fait que 
l’Assemblée ait voté pour un l’Assemblée ait voté pour un 
pays qui ne fera que politiser pays qui ne fera que politiser 

davantage le travail du Comité davantage le travail du Comité 
exécutif. Nous sommes contre exécutif. Nous sommes contre 
la politisation du travail de la politisation du travail de 
l’Assemblée mondiale de la l’Assemblée mondiale de la 
santé et de l’OMS dans son santé et de l’OMS dans son 
ensemble ».ensemble ».
La diplomatie chinoise peine La diplomatie chinoise peine 

à convaincreà convaincre
Le quotidien américain Wall Le quotidien américain Wall 
Street Journal a analysé la Street Journal a analysé la 
tournée de l’envoyé spécial tournée de l’envoyé spécial 
chinois Li Hui sur le Vieux chinois Li Hui sur le Vieux 
Continent et juge que les Continent et juge que les 
propositions chinoises de propositions chinoises de 
cessez-le-feu reçoivent un « cessez-le-feu reçoivent un « 
accueil mitigé en Europe ». Les accueil mitigé en Europe ». Les 
Européens ne verraient pas la Européens ne verraient pas la 
Chine comme un « médiateur Chine comme un « médiateur 
honnête », selon le journal qui honnête », selon le journal qui 
observe un alignement des observe un alignement des 
pays où s’est rendu Li Hui.pays où s’est rendu Li Hui.
Concernant la France, il précise Concernant la France, il précise 
qu’un haut responsable s’est dit qu’un haut responsable s’est dit 
persuadé que la Chine pourrait persuadé que la Chine pourrait 
jouer un rôle constructif jouer un rôle constructif 
mais qu’ il avait insisté sur mais qu’il avait insisté sur 
la souveraineté et l’ intégrité la souveraineté et l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine.territoriale de l’Ukraine.
Redoublement des combatsRedoublement des combats

Selon le quotidien américain Selon le quotidien américain 
Washington Post, « le temps Washington Post, « le temps 
ensoleillé dans le sud de ensoleillé dans le sud de 
l’Ukraine suggère qu’une l’Ukraine suggère qu’une 
nouvelle saison des combats nouvelle saison des combats 
a commencé ». Le New York a commencé ». Le New York 
Times estime pour sa part que Times estime pour sa part que 
la victoire « très coûteuse » de la victoire « très coûteuse » de 
la Russie à Bakhmout a « révélé la Russie à Bakhmout a « révélé 
la dépendance de l’armée la dépendance de l’armée 
russe à une force mercenaire russe à une force mercenaire 
brutale commandée par un brutale commandée par un 

chef imprévisible », soulevant chef imprévisible », soulevant 
des questions sur le contrôle des questions sur le contrôle 
futur de la ville, surtout si futur de la ville, surtout si 
l’Ukraine commençait sa l’Ukraine commençait sa 
contre-offensive tant attendue.contre-offensive tant attendue.

Sabotage et attaques Sabotage et attaques 
ukrainiennesukrainiennes

Les médias anglo-saxons ont Les médias anglo-saxons ont 
souligné ces derniers que « souligné ces derniers que « 
l’administration américaine a l’administration américaine a 
très clairement » fait savoir à très clairement » fait savoir à 
l’Ukraine, qu’elle ne soutient l’Ukraine, qu’elle ne soutient 
pas les attaques sur le sol russe.pas les attaques sur le sol russe.
La presse allemande a quant à La presse allemande a quant à 
elle pointe le rôle de l’Ukraine elle pointe le rôle de l’Ukraine 
dans l’explosion des gazoducs dans l’explosion des gazoducs 
Nord Stream, jetant une Nord Stream, jetant une 
lumière peu reluisante sur lumière peu reluisante sur 
certaines manœuvres de Kiev.certaines manœuvres de Kiev.

Armes nucléaires russesArmes nucléaires russes
Après la mise en place du Après la mise en place du 
plan de déploiement d’armes plan de déploiement d’armes 
nucléaires tactiques russes en nucléaires tactiques russes en 
Biélorussie, le Département Biélorussie, le Département 
d’État américain a condamné le d’État américain a condamné le 
« comportement irresponsable « comportement irresponsable 
» de la Russie, mais les » de la Russie, mais les 
observateurs notent qu’ il observateurs notent qu’il 
ajoute que la posture nucléaire ajoute que la posture nucléaire 
américaine n’a pas changé et américaine n’a pas changé et 
que les États-Unis n’ont vu que les États-Unis n’ont vu 
aucun signe indiquant que la aucun signe indiquant que la 
Russie s’apprêterait à faire Russie s’apprêterait à faire 
usage de ces armes.usage de ces armes.
Dans une analyse publiée Dans une analyse publiée 
dans Foreign Policy, Agathe dans Foreign Policy, Agathe 
Demarais de The Economist Demarais de The Economist 
estime que la Russie n’a estime que la Russie n’a 
pas réussi à contourner pas réussi à contourner 
massivement les sanctions massivement les sanctions 
occidentales.occidentales.
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En Bref...Android 14 ne vous permettra pas de personnaliser 
votre écran de verrouillage comme vous

 le souhaitez

Énormes pollueurs des mers 
comment Oceanbird veut rendre 

les porte-conteneurs propres

Face à une déferlante de 

critiques négatives de la part des 

joueurs, Daedalic Entertainment, 

développeur de Gollum, a 

publiquement présenté ses excuses. 

Et si le studio compte réparer 

certains bugs, c’est l’ensemble du 

gameplay qui laisse à désirer…

Plus tôt ce mois-ci, Amazon lançait 

le développement d’un MMO 

basé sur le Seigneur des Anneaux. 

Mais le dernier jeu en date tiré de 

l’œuvre de Tolkien est Gollum, 

sorti le 25 mai dernier. Celui-ci se 

concentre sur l’étrange créature 

liée au destin de l’anneau unique. 

Sur le papier, les promesses faites 

par les développeurs semblaient 

prometteuses. En effet, le jeu met 

en avant la double personnalité de 

Gollum, permettant au joueur de 

choisir entre les deux facettes du 

personnage.

Malheureusement, il semblerait que 

cette recette soit tout sauf réussie, 

en plus d’être truffée de bugs. Sur 

Steam, Le Seigneur des Anneaux 

: Gollum reçoit des avis “plutôt 

négatifs” sur un total d’à peine 147 

critiques, à l’heure où nous écrivons 

ces lignes. GameSpot affirme que 
le jeu a planté plus de 120 fois en 

11 heures, et IGN dit qu’il n’est 

tout simplement “pas amusant à 

jouer“. Polygon estime d’ailleurs 

que le jeu manque cruellement de 

personnalité.

Gollum : le jeu n’est pas 

amusant et plante souvent

Dans un message posté sur Twitter 

et Steam, Daedalic Entertainment, 

l’éditeur du jeu, présente ainsi ses 

excuses : “Nous reconnaissons et 

regrettons profondément que le 

jeu n’ait pas répondu aux attentes 

que nous avions fixées pour nous-
mêmes ou pour notre communauté 

dévouée… Nous apprécions 

sincèrement vos réactions et nous 

avons activement écouté vos voix, 

lu vos commentaires et analysé 

les critiques constructives et les 

suggestions que vous nous avez 

fournies.”

Android 14 vous permet-
tra de modifier les rac-
courcis de votre écran 

de verrouillage. Mais il y a un 
mais…
Alors que Google entend bien 
rendre ses applications plus 
sûres et plus stables, attardons-
nous sur l’un des remaniements 
attendus dans la prochaine ver-
sion de son système d’exploita-
tion.

Android 14 fera le plein de 
nouveautés : quoi de neuf au 

programme ?
Le mois dernier, nous vous fai-
sions un tour d’horizon des nou-
veautés à venir au sein d’Android 
14. Entre l’arrivée de nouvelles 
options de confidentialité, la 
possibilité de profiter d’une 
barre de navigation transparente 
ou encore une option de partage 
à proximité qui va se simplifier, 
la prochaine version du système 
d’exploitation de Google promet 
quelques améliorations notables. 

En revanche, alors qu’iOS com-
mence à devenir de plus en plus 
customisable, et qu’iOS 17 de-
vrait justement poursuivre sur 
cette lancée, nous venons d’ap-
prendre que la personnalisation 
de l’écran de verrouillage dans 
Android 14 demeurera limitée 
du côté des raccourcis.
Souvenez-vous, nous vous évo-
quions en février dernier l’arri-
vée de raccourcis sur l’écran de 
verrouillage. Repérée en premier 
lieu dans la version bêta d’An-
droid 13, cette fonctionnalité 
laissait alors entrevoir la possi-
bilité de modifier les raccourcis 
présents sur votre écran de ver-
rouillage. Malheureusement, elle 
ne sera pas aussi permissive que 
nous aurions pu l’imaginer…
Les utilisateurs Android limités 
à une sélection de raccourcis ?
Sur Twitter, Mishaal Rahman 
a donné quelques détails au 
sujet de l›utilisation de cette 
fonctionnalité dans Android 

14. Nous apprenons donc, par 
l›intermédiaire du site Android 
Police, qu›il sera impossible de 
sélectionner les raccourcis de 
son choix sur l›écran de ver-
rouillage. Vous serez en effet 
limité à une liste prédéfinie qui 
regroupe les options suivantes : 

le lecteur de QR code, la lampe 
de poche, l›appareil photo, les 
notes, les contrôles de l›appareil, 
le mode Mute, le statut « Ne pas 
déranger » ainsi que Wallet. En 
d›autres termes, comprenez que 
vous serez restreint à ces huit 
raccourcis.

Pour l’entreprise suédoise, la 
solution pour rafraîchir le secteur 
est aussi classique qu’innovante. 
Elle souhaite en effet équiper les 
navires de… voiles.
De plus en plus d’acteurs 
cherchent à se positionner sur ce 
créneau, qui leur semble une évi-
dence malgré le rythme effréné 
de la mondialisation qui marque 
profondément l’humanité depuis 
plusieurs décennies.

Des voiles aux proportions 
gargantuesques

Le transport maritime achemine 
environ 90 % des marchandises 
dans le monde, le plus souvent à 
l’aide d’énormes moteurs diesel. 
Par conséquent, le secteur brûle 
actuellement 300 millions de 
tonnes de combustibles fossiles 

par an, un chiffre qui doublera, 
voire triplera d’ici à 2050. C’est 
pourquoi l’Organisation mari-
time internationale s’est fixé pour 
objectif de réduire considérable-
ment ses émissions pour les deux 
décennies à venir, à l’instar de 
nombreuses autres industries.
Il n’en fallait pas moins pour lan-
cer des industriels dans la bataille. 
C’est le cas d’Oceanbird, un pro-
jet de recherche lancé en 2010 au 
sein de Wallenius Marine, géant 
suédois de la construction na-
vale, avant de devenir une entité 
commerciale à part entière. Son 
domaine d’expertise ? Concevoir 
et produire des voiles de bateau.
Mais pas n›importe lesquelles. 
Baptisées « wingsail », elles se 
composent d›une voile princi-

pale et d›un volet, et s›inspirent 
des systèmes qui équipent déjà 
les voiliers de course de haute 
performance. Le dernier modèle 
annoncé par Oceanbird, le Wing 
560, mesurera 40 mètres de haut, 
pèsera pas moins de 200 tonnes 
et aura une surface de 560 mètres 
carrés.
Avec de tels chiffres, cette voile 
n›est évidemment pas destinée 
à équiper le premier yacht venu. 
Après des tests grandeur nature 
sur le plancher des vaches dès 
cet été, un Wing 560 devrait être 
installé l›année prochaine sur un 
transporteur de voitures en ser-
vice depuis 14 ans, avec l›objectif 
de réduire sa consommation 
moyenne de carburant d›environ 
10 %.
Des routes commerciales déjà 

taillées pour les voiliers ?
Cependant, l’objectif d’Ocean-
bird n’est pas seulement d’équi-
per tous les anciens navires 
de transport. D’abord, tous ne 
peuvent pas accueillir de telles 
voiles, comme les porte-conte-
neurs qui transportent leurs 
marchandises sur le pont et qui 
manquent donc d’espace requis. 
Ensuite, la consommation de 
carburant peut considérablement 
être réduite si l’on construit de 

nouveaux cargos spécifiquement 
conçus pour fonctionner avec ces 
voiles.
C’est pourquoi Oceanbird a déjà 
réalisé les plans de l’Orcelle 
Wind, un transporteur capable 
de contenir 7 000 voitures et de 
consommer 60 % de diesel en 
moins qu’un navire de même ca-
pacité. Sans compter les optimi-
sations possibles des itinéraires 
et de la vitesse de croisière, qui 
pourraient se traduire par une 
baisse de consommation allant 
jusqu’à 90 %.
Pour Christiaan De Beukelaer, 
maître de conférences en culture 
et climat à l’université de Mel-
bourne, le concept n’est absolu-
ment pas déconnecté de la réalité. 
« La plupart des grandes routes 
commerciales que nous emprun-
tons dans le monde correspondent 
encore assez bien aux alizés d’an-
tan », raconte-t-il. Il ajoute : « Les 
principales connexions commer-
ciales et les ports ont été créés 
lorsque nous n’utilisions que des 
voiles. C’est là que les grandes 
villes et les économies puissantes 
se sont développées. Dans une 
large mesure, ces connexions 
sont donc encore bien desservies 
par les vents. »
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Alimentation, tabac, 
café, thé, mode de vie, 
hygiène bucco-dentaire, 

vieillissement… les causes de 
jaunissement ou de ternissement 
des dents sont nombreuses. 
Retrouver un sourire éclatant 
est alors un vrai graal, et c’est 
précisément l’objectif du 
blanchiment dentaire. Quelles 
sont les différentes techniques 
d’éclaircissement ? Que valent 
les kits à faire à la maison 
? Existe-t-il des méthodes 
naturelles pour retrouver une 
dentition blanche ? Les réponses 
du Dr Helali Selim, chirurgien-
dentiste à Paris.

Pourquoi les dents se 
ternissent ou jaunissent ?

Différents facteurs peuvent 
agir sur le ternissement ou du 
jaunissement des dents.
•	 La	 génétique	 :	
coloration naturelle de la dent 
inscrite dans le patrimoine 
génétique,
•	 les	mauvaises	habitudes	
alimentaires	 :	 consommations	
élevées de café, de vin rouge, 
d’agrumes qui attaquent l’émail 
et le fragilisent…
•	 le	tabac,
•	 le	tartre	:	qui	correspond	
à	 la	 calcification	 de	 la	 plaque	
dentaire	 et	 devient,	 au	 fil	 du	
temps jaunâtre ou grisâtre,
•	 l’âge	 :	 en	 vieillissant	
l’épaisseur de l’émail diminue 
et la dentine devient plus foncée,
•	 une	 mauvaise	 hygiène	
dentaire	 :	 brossage	 insuffisant	
ou mauvais gestes,
•	 certains	 traitements	
médicamenteux	 :	 notamment	
la prise de tétracycline, un 
antibiotique qui peut laisser des 
stries gris foncé ou brunes sur 
les dents.
Qu’est-ce que le blanchiment 
ou éclaircissement dentaire ?

Si l’on parle couramment 
de blanchiment dentaire, le 
terme médical correct est 
éclaircissement dentaire. 
«La dent naturelle n’est pas 
exactement blanche, mais 
présente une mosaïque de 
couleurs, de transparence 
et	 d’opacité,	 autour	 d’une	 ́	
couleur de base appelée ivoire», 
rappelle le Dr Helali. Et si 
l’éclaircissement	 modifie	 bien	
la saturation et la luminosité de 
la dent, sa teinte et son degré 
d’opacité restent, quant à eux, 
inchangés.
L’éclaircissement a pour but 

d’éliminer les colorants situés 
sous	 l’émail	 dentaire,	 afin	 de	
rendre les dents plus claires.

Techniques : comment faire 
blanchir les dents ?

Il existe plusieurs façons 
d’éclaircir les dents, que ce soit 
en cabinet, chez soi avec une 
gouttière faite sur mesure par 
le dentiste, ou chez soi avec 
des kits de blanchiments du 
commerce.
Dr Dr Helali Selim, chirurgien-
dentiste	 :	 Tous	 les	 traitements	
chimiques d’éclaircissement 
sont le résultat d’une réaction 
chimique  d’oxydo-réduction 
entre les pigments colorants 
présents sur les dents et la 
molécule décolorante.
Les gouttières en ambulatoire
C’est probablement la technique 
d’éclaircissement la plus 
pratiquée par le dentiste. Ce 
dernier prend des empreintes 
des mâchoires supérieure et 
inférieure	 du	 patient	 afin	 de	
lui fabriquer des gouttières 
transparentes en polyvinyle 
souple sur mesure. Il lui fournit 
également un agent éclaircissant 
à base de peroxyde de carbamide 
ou d’hydrogène sous forme de 
gel de blanchiment concentré 
à 10 ou 16 %, à mettre dans la 
gouttière.
«De retour chez lui, le patient 
porte sa gouttière 1h45 par jour 
pendant plusieurs semaines 
jusqu’à ce que l’éclaircissement 
souhaité soit obtenu, sous le 
contrôle du praticien», détaille 
le Dr Helali.

La technique en cabinet
«Cette technique en cabinet 
a l’avantage d’obtenir des 
résultats en quelques heures 
seulement, mais elle est plus 
agressive et moins confortable 
que la technique en ambulatoire» 
souligne le chirurgien-dentiste.
Le praticien débute par un 
examen clinique complet avec 
des radios et des photos initiales. 
Il fait ensuite un détartrage et un 
polissage des dents, puis met 
en place des écarteurs et une 
digue isolante pour protéger 
les lèvres et les muqueuses 
des brûlures chimiques. Le 
gel de blanchiment appliqué 
directement sur les dents du 
patient est en effet deux à trois 
fois plus concentré en peroxyde 
d’hydrogène que celui fourni en 
ambulatoire. «Le plus souvent, 
le praticien fait appel à une 
lampe, qui produit une lumière 

bleue intense pour accélérer la 
réaction d’oxydation», précise 
le Dr Helali.
Le ressenti pour le patient peut 
aller de la simple gêne à une 
véritable douleur pour certains. 
«La majorité des personnes 
supporte bien cette technique, 
mais si ce n’est pas le cas, on 
aspire le produit et la douleur 
disparaît instantanément», 
rassure le chirurgien-dentiste.

Que penser des kits de 
blanchiment dentaire à faire à 

la maison ?
Les kits de blanchiment dentaire 
et autres bandes blanchissantes 
se	 multiplient	 sur	 la	 Toile	 ou	
dans les parapharmacies. Ils 
sont généralement constitués 
d’un gel de blanchiment à base 
de peroxyde d’hydrogène, 
d’une gouttière à usage unique 
et parfois d’un système 
d’activation par LED.
Ces produits contiennent une 
concentration de peroxyde 
d’hydrogène (ou de carbamide) 
très faible, donc en dessous des 
seuils de toxicité, en supposant 
qu’ils soient utilisés avec 
précautions et en respectant les 
doses prescrites. «Pour autant, 
l’utilisateur n’a aucun moyen 
de protéger ses gencives du 
produit, qui risquent d’être 
brûlées chimiquement si le 
contact est prolongé», indique le 
Dr Helali.
Par ailleurs, qui dit concentration 
faible dit aussi traitement moins 
efficace.
«Pour	 finir,	 si	 ces	 substances	
sont sans danger sur les dents 
saines, en cas de pathologies 
(carie, déchaussement, lésion 
intra-osseuse dormante, 
etc.) il pourrait y avoir des 
complications», précise le 
chirurgien-dentiste. Il existe en 
effet plusieurs contre-indications 
formelles à la pratique d’un 
éclaircissement, qui ne sont pas 
forcément clairement indiquées 
sur ces produits en vente libre.
Pour ces différentes raisons, 
il est important de réaliser ces 
traitements sous surveillance 
médicale. «Le praticien va 
regarder	 les	 radios,	 vérifier	
l’état	 des	 dents,	 identifier	 les	
éventuelles contre-indications, 
et adapter les concentrations et 
les techniques en fonction du 
patient», conclut le spécialiste.

Quelle est la durée d’un 
blanchiment dentaire en 

cabinet ?

Le traitement d’éclaircissement 
au cabinet dure à peu près 1h ou 
1h30. «La pose du produit sur 
les dents se fait par tranche de 
15 min, à répéter plusieurs fois 
selon le résultat souhaité par 
le patient. Le traitement peut 
nécessiter plusieurs séances si 
le patient a besoin de gagner 
plusieurs teintes» indique le 
spécialiste.

Y a-t-il des risques au 
blanchiment dentaire ?

Le peroxyde d’hydrogène utilisé 
pour l’éclaircissement dentaire 
n’est pas nocif sur les dents 
saines mais reste une substance 
très irritante pour les gencives 
et toxique en cas d’ingestion à 
forte concentration et quantité. 
Pour ces raisons, la législation 
française a interdit les produits 
à des concentrations élevées (35 
%) comme c’était le cas il y a 
quelques années. Les produits 
autorisés aux professionnels 
titrent aujourd’hui 10 à 16 % 
maximum,	 afin	 de	 limiter	 les	
risques au maximum.
À l’heure actuelle, 
l’éclaircissement dentaire 
pratiqué en cabinet dentaire par 
un praticien sérieux présente 
peu de risques pour les dents.
Dr	Helali	:	Prudence	cependant,	
ce n’est pas une pratique anodine, 
il faut donc rester vigilant et 
bien poser  son indication car si 
l’éclaircissement est pratiqué de 
façon abusive ou non contrôlée, 
il peut entraîner des dommages 
irréversibles	 :	 hypersensibilité	
dentaire, altération et 
fragilisation de  l’émail, etc.

Prix : quel est le coût d’un 
blanchiment des dents chez le 

dentiste ?
L’éclaircissement dentaire est 
un traitement dont les tarifs sont 

fixés	 librement	 par	 le	 praticien	
et sont donc très variables. 
Le prix dépend également de 
la méthode utilisée, du degré 
d’éclaircissement désiré et du 
nombre de séances nécessaires. 
La fourchette se situe entre 600 
et 1 500 € au total, avec un prix 
moyen en France de 800 €.
Ce traitement, considéré comme 
une pratique esthétique, n’est 
pas pris en charge par la Sécurité 
sociale.
Comment blanchir les dents 

naturellement ?
Bicarbonate de soude, sel de 
mer, citron, charbon actif, 
huiles essentielles… les astuces 
et remèdes naturels et pour 
blanchir les dents abondent sur 
la toile. Mais sont ils réellement 
efficaces	 ?	 Et	 si	 oui,	 ne	 sont-
ils pas mauvais notre précieux 
émail ?
«Il n’existe pas de méthode 
naturelle qui permette 
véritablement d’éclaircir une 
dent sans nuire à l’émail. Dans 
les anciennes cultures, on 
utilisait des bâtons de Siwak, ou 
on frottait avec du citron, ou avec 
du	 bicarbonate	 :	 ces	 différents	
agents blanchissent les dents 
certes, mais en abrasant leur 
surface externe, et/ou en irritant 
les gencives - qui deviennent 
plus rouges et donnent une 
impression de dents blanches», 
détaille le chirurgien-dentiste.
La seule substance active qui 
permet d’éclaircir une dent en 
pénétrant les cristaux de l’émail 
en oxydant les substances 
responsables de la teinte jaune, 
est le peroxyde d’hydrogène et 
ses dérivés, qui sont issus d’une 
synthèse chimique.

Tout savoir sur le blanchiment dentaire
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La saison des barbecues est 
officiellement ouverte ! Et 
c’est primordial de penser 

à la sécurité du cuisinier et de 
ses convives. Il existe une astuce 
simple et efficace pour éviter que 
votre barbecue ne s’enflamme, 
avec juste un ingrédient très 
simple que vous avez forcément 
chez vous.
Les graisses et les jus qui 
s’écoulent de la viande pendant 
la cuisson peuvent entraîner 
des flammes soudaines et 
incontrôlables. Une ingrédient 

très simple peut aider à prévenir 
ces flammes intempestives : 
le gros sel ! En effet, il agit 
en absorbant les graisses 
qui tombent sur les braises, 
empêchant ainsi l’éclatement 
de flammes soudaines. Il 
contribue également à stabiliser 
la température du barbecue et à 
réduire la production de fumée. 
Découvrez comment l’utiliser.

Les précautions 
indispensables d’un barbecue
Bien que l’utilisation du gros 
sel offre un moyen efficace de 

contrôler les flammes comme 
nous allons le voir, il est 

important de prendre certaines 
précautions. Ne versez jamais 

d’eau sur votre barbecue pour 
éteindre les flammes : cela 
peut provoquer un nuage de 
cendres et, dans le pire des cas, 
la dispersion des braises, ce qui 
peut être dangereux. De plus, 
n’oubliez jamais que la sécurité 
prime sur tout. Gardez toujours 
un extincteur à proximité lorsque 
vous faites un barbecue et ne 
laissez jamais le barbecue sans 
surveillance.

Comment utiliser 

correctement le gros sel pour 

prévenir les flammes
L›utilisation du gros sel pour 
éviter que votre barbecue prenne 
feu est très simple. Avant de 
commencer à griller, saupoudrez 
simplement une poignée de 
gros sel sur les charbons 
incandescents. N’oubliez pas 
de le répartir uniformément 
sur l’ensemble de la surface de 
cuisson. Au fur et à mesure de 
la cuisson, si vous constatez des 
flammes naissantes, ajoutez un 
peu plus de gros sel sur les zones 
concernées pour les maîtriser. 

Mettre du déodorant le soir 
plutôt que le matin ? A première 
vue, cela peut sembler contre-
productif. Et pourtant, cela 
fonctionne mieux pour réduire la 
transpiration. Voici pourquoi.
Il est communément admis que 
le déodorant est un produit de 
beauté à appliquer le matin, 
juste après la douche et avant 
de commencer sa journée. 
Cependant, une nouvelle 

tendance remet en question cette 
habitude : celle d’appliquer 
son déodorant le soir avant de 
se coucher, surtout quand il 
fait chaud. Cela peut sembler 
étrange, mais cette pratique a des 
bases scientifiques solides qui 
prouvent qu’elle pourrait être 
plus efficace. Voici pourquoi.
D’une part, en limitant la 
transpiration, on limite 
également la prolifération de 

bactéries. Ce sont ces dernières 
qui, en décomposant la sueur, 
sont à l’origine des mauvaises 
odeurs. Ainsi, en appliquant son 
déodorant le soir, on s’assure une 
meilleure protection contre ces 
odeurs le lendemain.
Par ailleurs, il est recommandé 

d’appliquer son déodorant sur 
une peau propre et sèche pour 
une efficacité optimale. Or, après 
une douche matinale, il n’est 
pas toujours aisé d’obtenir une 
peau parfaitement sèche, surtout 
dans les aisselles. En revanche, 
le soir, après quelques heures 

sans activité physique intense, 
la peau est généralement plus 
sèche, favorisant une meilleure 
adhésion du produit.
Mais la raison la plus 
importante, la voici : la plupart 
des déodorants sur le marché 
sont en fait des antitranspirants. 
Ils contiennent des sels 
d’aluminium qui, lorsqu’ils sont 
en contact avec la transpiration, 
forment un gel qui obstrue 
temporairement les canaux 
sudoripares, limitant ainsi la 
production de sueur. Cependant, 
pour que ces composants 
agissent efficacement, ils ont 
besoin de temps pour pénétrer 
dans les canaux sudoripares.
Appliquer son déodorant le 
soir permet donc à ces sels 
d›aluminium de mieux pénétrer 
les canaux sudoripares et de 
les obstruer. De plus, la nuit, la 
production de sueur est moins 
importante, ce qui facilite cette 
action.

Pour rendre votre déodorant vraiment efficace,
 appliquez-le à ce moment de la journée

L’ingrédient magique à garder sous la main pour éviter 
tout risque de flamme sur votre barbecue
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D’un geste sûr, avec un stylet de 
bambou encré, Zelalem Mola 
recopie sur un parchemin un 
livre religieux. Ce travail long 
et fastidieux, explique ce prêtre 
orthodoxe éthiopien, préserve une 
tradition et des écrits anciens, tout 
en le rapprochant de Dieu.
A l’institut Hamere Berhan à 
Addis Abeba, religieux et croyants 
laïcs s’appliquent à retranscrire 
à l’identique et à la main, sur 
des peaux de chèvre, ouvrages 
liturgiques et peintures sacrées 
anciennes. Parchemins, stylets et 
encres sont préparés sur place.
«Nous avons commencé il 
y a quatre ans», explique 
Yeshiemebet Sisay, 29 ans, 
chargée de communication de 
cette association: «Ce qui 
nous a motivés, c’est que les 
manuscrits anciens sur parchemin 
disparaissent de notre tradition».
Ces ouvrages, dont certains 
ont plusieurs siècles, sont 
conservés essentiellement dans 
les monastères, où les chants 
liturgiques et prières sont 
exclusivement dirigés à partir 
de ces manuscrits sur parchemin 
et «non d’ouvrages sur papier», 
poursuit-elle.
Dans la cour de l’institut, dans le 
quartier de Piasa, centre historique 
de la capitale éthiopienne, des 
peaux de chèvres tendues sur des 
cadres de métal sèchent sous un 
soleil qui perce difficilement un 

ciel laiteux.
«Les peaux de chèvre ont été 
immergées dans l’eau pendant 
trois à quatre jours», explique 
Tinsaye Chere Ayele, 20 ans. 
«Puis on a retiré la couche de 
graisse à l’intérieur et nettoyé» 
la peau, poursuit le jeune homme 
qui s’active, armé d’un racloir 
artisanal, à cette tâche ingrate 
avec des deux autres jeunes, 
apparemment peu gênés par 
l’odeur écœurante.

- «Travail difficile»
Une fois propres et sèches, les 
peaux sont débarrassées de leurs 
poils puis découpées à la taille 
voulue: pages d’un livre ou 
support d’une peinture.
Selon Yeshiemebet Sisay, la 
plupart des manuscrits - certains de 
taille imposante - sont commandés 
par des particuliers qui les offrent 
à des églises ou des monastères.
Certains clients commandent 
pour eux-mêmes de petits recueils 
de prières ou des peintures, 
«reproductions d’œuvres 
éthiopiennes anciennes», 
explique-t-elle.
Fabriquer «les petits livres peut 
prendre un ou deux mois si le 
travail est collectif, les grands 
livres peuvent prendre un à 
deux ans. Si c’est une tâche 
individuelle, cela peut prendre 
encore plus de temps», souligne-
t-elle, montrant des livres aux 
couvertures de cuir travaillé, aux 

textes ornés d’enluminures de 
couleurs vives et accompagnés 
d’images religieuses.
Assis dans une pièce, les pages de 
parchemin simplement posées sur 
ses genoux, sans table ni pupitre, 
le prêtre Zelalem Mola recopie 
patiemment un livre intitulé 
«Zena Selassie» («Histoire de la 
Trinité»).
Cela «va prendre beaucoup de 
temps. C’est un travail difficile, à 
commencer par la préparation du 
parchemin et des encres. Celui-là 
pourrait prendre jusqu’à six mois 
pour être terminé», estime-t-il.
«Nous fabriquons un stylet à 
partir de bambou, en aiguisant la 
pointe avec une lame de rasoir», 
montre-t-il: «On utilise un stylet 
différent pour chaque couleur», 
rouge ou noir, «des stylets à pointe 
fine et des stylets à pointe large 
selon l’épaisseur souhaitée des 
caractères» et «nous fabriquons 
les encres à partir de différentes 
plantes».

- Le guèze, langue liturgique-
Comme la plupart des autres 
ouvrages religieux, «Zena 
Selassie» est écrit en guèze.
Cette langue morte est restée 
la langue liturgique de l’Eglise 
orthodoxe en Ethiopie et son 
système d’écriture alphasyllabique 
- où les caractères représentent des 
syllabes - reste employé pour écrire 
l’amharique, langue nationale 
éthiopienne, et le tigrinya, parlé 

au Tigré (nord de l’Ethiopie) et en 
Erythrée.
«Nous copions du papier vers le 
parchemin pour préserver» les 
écrits, car «le livre en papier peut 
être facilement endommagé, alors 
que celui-ci durera longtemps 
si nous le protégeons de l’eau et 
du feu», poursuit le prêtre. Les 
caractères sont aussi plus grands, 
«ce qui peut aider les moines dans 
les monastères».
Ce travail «nécessite patience 
et concentration», souligne-t-il: 
«C’est difficile pour quelqu’un 
de calligraphier un livre jusqu’au 
bout, simplement d’être assis toute 
la journée».
«Mais grâce à notre dévotion, une 

lumière brille en nous» et «cela 
demande tant d’efforts que cela 
nous valorise aux yeux de Dieu».
Cette dimension spirituelle 
guide aussi Lidetu Tasew, 26 
ans, responsable de l’éducation 
et la formation à l’institut, où il 
enseigne peinture et enluminures, 
auxquelles s’exercent avec 
application des étudiants 
concentrés.
Pour lui, élevé dans une église 
et baigné de traditions, «passer 
du temps ici à peindre des saints, 
c’est comme parler aux saints et à 
Dieu». «On nous a enseigné que là 
où l’on peint des saints est présent 
l’esprit de Dieu».

Les participants à une 
conférence nationale, 
clôturée jeudi au théâtre 

régional «Ahmed Benbouzid» 
de Djelfa, se sont accordés sur 
la nécessité de la création d’un 
centre de documentation des 
spectacles populaires, en tant que 
patrimoine culturel nécessitant 
une valorisation.
Les intervenants à ce séminaire 
intitulé «Théâtre et formes 
de spectacles populaires en 
Algérie... à travers les écrits des 
voyageurs arabes et occidentaux» 
ont souligné l’importance 
de la création d’un centre 
pour documenter ces scènes 
populaires, considérées comme 
une expression de l’identité 
nationale.
«La création d’un centre est 
de nature à contribuer à la 
préservation d’un patrimoine 
populaire visant la promotion de 
notre souveraineté culturelle», a 
estimé Nacer Khellaf, directeur 
du théâtre régional «Ahmed 
Benbouzid», organisateur de ce 

colloque ayant réuni, pendant 
quatre jours, des universitaires, 
des spécialistes du folklore et des 
professionnels du théâtre.
Il a assuré que les participants à 
ce colloque «se sont montrés très 
intéressés par cette proposition, 
inscrite dans le cadre des enjeux 
stratégiques exprimés par les 
différentes formes du théâtre 
populaire, en tant que composante 
de l’identité nationale».
Une idée, également, corroborée 
par Ibrahim Neoual, enseignant 
à l’Institut supérieur des métiers 
des arts du spectacle et de 
l’audiovisuel (ISMAS), qui a 
qualifié ce colloque d’»espace 
pour l’échanges d’idées», de 
plus couronné par une série 
de recommandations pour la 
promotion du mouvement 
culturel et artistique et du théâtre 
de façon particulière.
Cette rencontre a permis de 
«dessiner les contours d’une 
vision prospective du mouvement 
culturel», a-t-il estimé.
Le Docteur et chercheur 

Abdessalam Yekhlef, également 
professeur à la Faculté des arts 
et de la culture de l’université 
de Constantine, a souligné, pour 
sa part, que «la préservation des 
spectacles populaires en Algérie 
est tributaire de leur exploitation 
hors espace théâtral, en les 
ramenant à leur place originale, 
le théâtre de rue, qui a toujours 
accueilli les ‘hakaouati’ et 
différentes formes d’expression 
de notre identité».
Il est devenu nécessaire d’ « 
œuvrer à la sauvegarde des 
spectacles populaires (de rue), 
au regard de l’intérêt accordé, 
à l’échelle mondiale, pour tout 
fait et acte contribuant à la 
préservation de la mémoire et du 
patrimoine», a relevé Dr.Kaddour 
Hamdani de l’université d’Alger 
2.
Le chercheur a évoqué, à ce titre, 
les périodes d’avant et d’ après la 
présence Ottomane en Algérie, 
caractérisées, a-t-il dit, par un 
foisonnement de divertissements 
populaires, exprimés sous 

différentes formes, dont les 
spectacles «Khial Edhel», les 
«Meddah» et les «Garaguouz 
(marionnettes)».
A cela s’ajoute les expressions 
de solidarité sociale, représentées 
par les «waàdate» (sorte de festins 
populaires), «Tewzidete errakb» 

et autres festivités pour marquer 
le Mawlid Ennabaoui Charif( 
naissance du prophète QSSL).
Un appel a été, également, 
lancé, à l’occasion, en vue 
de l’institutionnalisation de 
ce colloque, pour en faire un 
événement annuel.

Appel à la création d’un centre de documentation 
des spectacles populaires

La tradition des manuscrits religieux sur parchemin 
se perpétue en Éthiopie
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Les Émirats arabes unis 
(EAU), représentés par 
le ministère de la Culture 

et de la Jeunesse ainsi que 
par le ministère des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale, ont annoncé la 
création d’un fonds dédié au 
soutien de projets qui visent 
la préservation du patrimoine 
mondial, la conservation de 
documents et le renforcement 
des capacités dans plusieurs sites 
à travers le continent africain.
L’annonce a été faite lors d’un 
événement organisé par le groupe 
africain au siège de l’Unesco, à 
Paris, en France. Elle coïncide 
avec les célébrations de la 
Journée mondiale de l’Afrique, 
le 25 mai.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre d’une collaboration étroite 
avec l’Alliance internationale 
pour la protection du patrimoine 
dans les zones en conflit (Aliph) 
et le Fonds pour le patrimoine 
mondial africain (AWHF).
Le ministère de la Culture et de la 
Jeunesse représentera les EAU et 
sera un «partenaire platinum» de 
l’AWHF, qui est une organisation 
intergouvernementale créée 
en 2006 par l’Union africaine 
et l’Unesco dont le but est de 
conserver et de protéger le 
plus efficacement possible le 
patrimoine culturel et naturel 
d’Afrique. Son principal objectif 
est de relever les défis auxquels 
sont confrontés les États africains 

membres de l’Unesco dans la 
mise en œuvre de la Convention 
du patrimoine mondial de 1972, 
notamment la sous-représentation 
des sites africains sur la liste du 
patrimoine mondial ainsi que 
la préservation et la gestion de 
ces sites. La contribution des 
EAU vise également à renforcer 
les capacités des communautés 
locales. Quant à l’Aliph, 
fondée par les EAU en 2017 en 
collaboration avec la France, 
elle mettra en œuvre trois projets 
au Soudan, en République 
démocratique du Congo et en 
Éthiopie.
À cette occasion, le ministre 
d’État au ministère des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale, Chakhbout ben 

Nahyane al-Nahyane, a déclaré 
que la vision des EAU consiste 
à renforcer les communautés 
locales, «à inspirer l’innovation 
et à créer des opportunités 
durables qui façonneront les 
générations futures. Ainsi, tout 
en renforçant le fondement 
de l’identité culturelle, nous 
stimulons le développement 
social et économique, favorisant 
un environnement de coexistence 
pacifique».
Il a ajouté: «Le lancement de 
ce fonds à l’occasion de la 
Journée mondiale de l’Afrique 
revêt une importance culturelle 
majeure. Cette journée, qui 
rappelle en effet la culture 
africaine et son esprit, marque 
également le 60e anniversaire 

de la création de l’Organisation 
de l’unité africaine [OUA], 
aujourd’hui connue sous le nom 
d’“Union africaine” [UA]. Cette 
convergence de dates historiques 
amplifie l’importance de nos 
efforts collectifs pour préserver 
et célébrer le patrimoine si riche 
de l’Afrique.»
Le ministre de la Culture et de la 
Jeunesse, Salem ben Khaled al-
Qassimi, a pour sa part déclaré 
dans un communiqué: «Les 
Émirats arabes unis se sont 
engagés à préserver le patrimoine 
humain sous toutes ses formes et 
à renforcer les partenariats avec 
les organisations internationales 
qui travaillent activement dans 
ce domaine, car nous sommes 
convaincus de l’importance de 
la préservation de ce patrimoine 
pour les générations futures et 
du rôle qu’il joue. En effet, le 
patrimoine contribue grandement 
au dialogue interculturel et 
renforce la diversité, la tolérance, 
la coexistence et la paix dans les 
sociétés.»
Les EAU ont également mis en 
place des initiatives qui visent 
à soutenir la préservation du 
patrimoine matériel et immatériel 
en Afrique. En novembre 2022, 
le ministère de la Culture et de 
la Jeunesse, par l’intermédiaire 
de la Commission nationale 
des Émirats arabes unis pour 
l’éducation, la culture et la 
science, a conclu un accord 
avec l’Organisation du monde 

islamique pour l’éducation, les 
sciences et la culture (Icesco) 
afin d’inscrire les jeux du 
patrimoine africain sur les listes 
représentatives du patrimoine 
culturel immatériel de l’Icesco et 
de l’Unesco.
De son côté, le Dr Kaplan, 
président du conseil 
d’administration de la fondation 
Aliph, a affirmé: «Ces initiatives 
sont axées sur l’action, les 
résultats concrets et la flexibilité 
opérationnelle. Elles soulignent 
également l’urgence absolue de 
préserver le patrimoine culturel 
riche et diversifié du continent 
africain tout en prenant des 
mesures pour protéger des sites 
et des monuments au Soudan, 
en Éthiopie et en République 
démocratique du Congo, 
confrontés à la double menace 
des conflits et du changement 
climatique.»
Ces projets seront mis en 
œuvre en coopération avec les 
gouvernements locaux ainsi 
qu’avec des partenaires locaux et 
internationaux.
L›un des projets les plus 
significatifs du programme 
en cours sera la restauration 
de l›église Yemrehanna 
Krestos en Éthiopie, dans la 
région d›Amhara, considérée 
comme l›un des sites les plus 
emblématiques du pays. Ce site 
comprend un palais et une église 
qui date des XIe et XIIe siècles.

Les ambassades d’Allemagne et 
de France à Riyad ont organisé 
des expositions de photographies 
documentaires en mai.
L’Institut Goethe, l’ambassade de 
France et l’Alliance française en 
Arabie saoudite, en collaboration 
avec le studio Gharem, ont mis en 
place en octobre 2022 un projet 
intitulé «Lens for Equality», 
consacré exclusivement à la 
photographie documentaire.
Ce concept fait référence à une 
forme de photographie utilisée 
pour montrer des situations ou 
des environnements spécifiques, 
ainsi que des événements de la 
vie quotidienne.
Ces photographies sont 
généralement prises par des 
photojournalistes ou des 
reporters professionnels, mais 

parfois aussi par des amateurs.
La paternité du concept est 
généralement attribuée à 
l’historien américain Beaumont 
Newhall qui, en mars 1938, a 
publié l’article Documentary 
Approach to Photography 

(«Approche documentaire de la 
photographie»).
Les artistes participants ont pris 
part à un atelier de dix jours au 
cours duquel ils ont eu l’occasion 
de discuter et d’explorer le thème 
de l’égalité des genres à travers 

leur travail en l’analysant d’un 
point de vue artistique.

Capturer l’esprit du Moyen-
Orient

Ce projet était dirigé par trois 
experts: Scarlett Coten (France), 
Susanne Kriemann (Allemagne) 
et Tasneem al-Sultan (Arabie 
saoudite).
Les artistes allemande, française 
et saoudienne ont eu des parcours 
très différents dans le monde de 
la photographie.
Susanne Kriemann, professeure à 
l’université des arts et du design 
de Karlsruhe, explique que la 
photographie était un «système 
d’enregistrement», un moyen 
privilégié d’étudier l’espèce 
humaine.
L’Américano-Saoudienne 
Tasneem al-Sultan est une 

photographe primée. Elle se sert 
des images pour capturer l’esprit 
du Moyen-Orient et de ses 
habitants, ainsi que les récentes 
mutations qui ont transformé la 
région.
Scarlett Coten explore les thèmes 
du genre, de l’identité et de 
l’intimité, principalement sous la 
forme de portraits.
Les expériences variées des trois 
photographes ont enrichi cet 
atelier innovant. Cette initiative 
vise à mobiliser les artistes et 
le public sur un sujet encore 
nouveau en Arabie saoudite, 
et à promouvoir l’art de la 
photographie documentaire.
Les photographies ont été 
exposées en décembre 2022 à 
la galerie Ahlam dans le centre 
commercial Al-Moussa à Riyad.

Au siège de l’Unesco à Paris, les Émirats arabes unis 
lancent un fonds pour la préservation du patrimoine 

mondial en Afrique

Un atelier de photographie documentaire à Riyad aborde 
la question de l’égalité des genres
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Il évolue habituellement dans 
un univers paradisiaque, 
avec moult pots de miel et 

animaux sympathiques. Mais au 
Texas, Winnie l’ourson enseigne 
désormais aux jeunes élèves que 
faire en cas de coups de feu dans 
leur école, dans un nouveau livret 
qui fait polémique cette semaine.
«Cours, cache-toi, bats-toi», 
conseille le petit ours, personna-
lité de la littérature enfantine.
Ce slogan («Run, Hide, Fight»), 
bien connu aux Etats-Unis, ré-
sume les recommandations de la 
police fédérale (FBI) en cas de 
tireur.
Le livret, distribué dans des 
écoles de Dallas, le reprend 
«sous un format adapté à l’âge 
des élèves», estime l’entreprise 
de sécurité qui l’édite, Praetorian 
Consulting.
«Si le danger est proche, ne 

panique pas. Cache-toi comme 
l’ourson jusqu’à ce que la police 
arrive», lit-on sur une page illus-
trée d’un dessin de Winnie dans 
son emblématique pot de miel.
Sur un ton enfantin, il est aussi 
conseillé de «courir comme le la-
pin», de mettre son téléphone sur 
silencieux, de fermer les portes à 
clé, en bloquant le passage.
Et «si on ne peut pas s’enfuir»? 
«On doit se battre de toutes nos 
forces», indique le livret.
Les écoles américaines sont 
régulièrement le théâtre de mas-
sacres perpétrés par un ou plu-
sieurs tireurs.

Livret de sensibilisation 
Cette controverse intervient 
presque un an jour pour jour après 
la tuerie dans l’école d’Uvalde, 
au Texas, l’une des pires tue-
ries de ce type dans l’histoire du 
pays. Le 24 mai 2022, un jeune 

homme a tué dix-neuf enfants et 
deux enseignantes.
La publication du livret mi-mai, 
révélée par le média local Oak 
Cliff Advocate, a provoqué la 

colère de parents d’élèves.
«Ca fait l’effet d’une claque», 
a déclaré au Washington Post 
Cindy Campos, dont l’enfant de 
5 ans a reçu le livret. Pour elle, 

cela revient à dire que les tirs en 
milieu scolaire «sont désormais 
normaux».
Même indignation du côté des 
défenseurs d’un encadrement 
plus strict des armes à feu.
«Winnie l’ourson éduque désor-
mais les enfants du Texas sur les 
tireurs parce que les élus n’ont 
pas le courage d’assurer la sécu-
rité des enfants» en légiférant sur 
les armes, a dénoncé Gavin New-
som, gouverneur de Californie.
Les célèbres personnages de 
l’univers de Winnie l’ourson 
peuvent être utilisés parce qu’ils 
sont passés dans le domaine pu-
blic, précise Praetorian Consul-
ting sur son site, soulignant que 
le livret a été élaboré avec des 
policiers et des enseignants.
Des autocollants et des posters 
sont également disponibles.

A 85 ans, tailleur gris et cheve-
lure tout aussi grise, Jane Fonda 
a captivé son public au Festival 
de Cannes, le temps d’un ren-
dez-vous où elle a parlé d’Alain 
Delon et de son combat pour la 
planète.

Robert Redford
«J’étais amoureuse de lui. J’ai fait 
quatre films avec lui et, à chaque 
fois, j’étais amoureuse. Cela veut 
dire que j’ai passé un très bon 
moment (rires). Sauf qu’il n’ai-
mait pas les baisers. Mais c’est 
quelqu’un qui a un grand sens de 
l’humour.»

Alain Delon
«Alain Delon... Il était le plus bel 
être vivant. Et lui aimait les bai-
sers (rires). Il avait beaucoup de 
scènes sympas... mais c’était avec 
l’autre, (Lola) Albright (rires).»

Jean-Luc Godard
«En tant que réalisateur, chapeau, 
il était immense. Mais en tant 
qu’homme, désolée... Non, non».
La guerre du Vietnam
«En 1970, je suis devenue mili-
tante. Je vivais à Paris avec 
(Roger) Vadim et des soldats 
américains qui avaient quitté le 
Vietnam ont commencé à me par-
ler de ce qu’il se passait là-bas. Je 
ne les ai pas crus parce que j’étais 
convaincue que, quand les Amé-
ricains se battaient quelque part, 
on avait les anges à nos côtés. Et 
puis un soldat m’a donné le livre 
de Jonathan Schell sur le village 
de Ben Suc, au Vietnam. Quand 
j’ai refermé le livre, j’étais une 
autre personne.»

Crise climatique
«Nous avons encore une raison 
d’espérer... Nous avons sept à 
huit ans pour réduire de moitié 
notre consommation d’énergies 
fossiles. Et ne baillez pas quand 

je dis ça. Malheureusement, 
les gens qui assument le moins 
de responsabilités sont les plus 
concernés. Quand les écosys-
tèmes commenceront à lâcher, ça 
sera trop tard pour nous. (...) La 
raison pour laquelle on ne fait pas 
de progrès aux Etats-Unis, c’est 
parce que la moitié des gens qui 
sont élus, Démocrates et Répu-
blicains, prennent de l’argent de 
l’industrie des énergies fossiles.»

Le pouvoir et Trump

«Nous avons une importante 
élection présidentielle l’année 
prochaine. Nous avons besoin de 
prendre le pouvoir. Ce n’est pas 
juste de la protestation. Il y a une 
tendance chez la gauche à ne pas 
vouloir de leaders. C’est très dif-
ficile de parler à des gens qui ne 
sont pas d’accord avec vous mais 
il ne faut pas être sectaire. J’ai 
passé beaucoup de temps à frap-
per à la porte de gens qui vivent 
dans des communautés qui sou-

tiennent Trump.»
Hollywood

«Hollywood est sans pitié pour 
votre âme. Mais j’ai toujours eu 
quelque chose à côté de ma car-
rière. Si j’avais pensé à ma car-
rière, je n’aurais jamais quitté 
l’Amérique pour vivre dans un 
grenier dans le Marais (un quar-
tier de Paris, NDLR) avec Vadim. 
Ce n’était pas un endroit très 
recherché à l’époque (rires). Je 
ne sens pas que je fais partie de 
Hollywood. Je ne vais pas aux 
soirées. D’ailleurs, je ne suis 
pas invitée tout le temps (rires). 
Le militantisme m’a donnée une 
vie.»

Féminisme
«Je travaillais sur le film +Klute+ 
d’Alan J. Pakula (1971)... J’étais 
allée à une morgue où on m’a 
montré les photos de centaines 
de femmes battues à mort. J’étais 
horrifiée, j’ai pleuré de tristesse. 
Au moment du tournage, j’ai sen-
ti les larmes sortir de mon nez, de 
mes yeux, et je me suis dit: je suis 
en train de devenir féministe».

MeToo

«Ca n’a pas arrêté les agressions 
et le harcèlement sexuels, mais 
ça a permis aux femmes de sentir 
qu’elles pouvaient parler et être 
crues. C’est très important car, 
quand vous êtes victime d’une 
agression et que les gens ne vous 
croient pas, c’est comme si c’était 
une double agression, la blessure 
s’aggrave.»

Secrets de beauté
«Il y a plusieurs années, j’ai fait 
une chirurgie esthétique. Je ne 
suis pas fière de ça. Mais j’ai 
aussi quelqu’un de très bien pour 
me maquiller (rires). Et je dors 
beaucoup. Je mange sain, je fais 
du sport, je marche beaucoup et je 
suis curieuse. Le plus important 
est d’être curieux.»

Age
«J’ai presque 86 ans et je suis si-
dérée que les gens me proposent 
encore du travail. Je n’arrive pas 
à croire que je travaille encore. 
Mais je ne veux plus jouer dans 
des films qui ne représentent pas 
un défi pour moi en tant qu’ac-
trice. Je veux jouer des rôles com-
pliqués.»

USA

Winnie l’ourson apprend aux enfants à réagir 
en cas de fusillade

A Cannes, Jane Fonda en grande forme pour sa masterclass
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La ville d’Alexandria, 
en Virginie, aux États-
Unis, a officiellement 

reconnu le 5 juillet, jour de 
l’indépendance de l’Algérie, 
comme « jour national ».
Cette annonce a été faite par 
Mohamed Salah Ben Ammar, 
président de la Fondation de 
la communauté algérienne 
aux États-Unis, qui a confirmé 
que le 5 juillet serait célébré 
chaque année dans la ville.
Selon une déclaration faite 
à Assouat Magharibia, Ben 
Ammar a donc révélé que 
la reconnaissance a été 
officialisée par le maire de la 
ville à travers un document 
officiel. Cette décision, a-t-il 
dit, est le fruit d’une initiative 
qu’il avait lancée il y a trois 

ans.
Ben Ammar attribue alors cette 
reconnaissance à plusieurs 
facteurs, dont les excellentes 
relations entre l’Algérie et 
les États-Unis. Il rappelle 
que l’Algérie a été l’un des 
premiers pays à reconnaître 
l’indépendance américaine, 
établie par le Traité de paix et 
d’amitié signé entre les deux 

nations le 5 septembre 1795.
Un historique d’entraide et de 
reconnaissance mutuelle
La reconnaissance 
d’Alexandria survient donc 
à un moment important dans 
l’histoire des relations entre 
les États-Unis et l’Algérie. 
Pendant la période coloniale 
française, l’ancien sénateur 

du Massachusetts, John F. 
Kennedy, avait prononcé un 
discours, connu sous le nom 
de « The Algerian Speech », 
en faveur de l’indépendance 
de l’Algérie. Ce discours, 
prononcé le 2 juillet 1957, 
marquait la première 
contribution politique en 
faveur de l’indépendance 
algérienne de la part d’une 
figure politique américaine de 
l’envergure de Kennedy.
C’est un souvenir que l’Algérie 
n’a jamais oublié. En 1979, le 
pays a donc mobilisé toutes 
ses ressources diplomatiques 
pour aider à la libération de 
52 otages américains en Iran. 
Grâce à l’intervention du 
ministre algérien, Mohamed 
Seddik Benyahia, la crise a été 

résolue après plusieurs mois 
de tension.
L’accord d’Alger, signé le 19 
janvier 1981, a alors marqué 
la fin de la crise. Cet accord a 
permis la libération des otages 
américains le 20 janvier 1981, 
le jour même de l’investiture 
de Ronald Reagan, le 40ème 
président des États-Unis.
Récemment, l’ambassadrice 
américaine en Algérie, 
Elizabeth Moore Aubin, a 
rappelé cette contribution 
significative de l’Algérie à 
la diplomatie internationale, 
affirmant que le peuple 
américain restera toujours 
reconnaissant envers la 
diplomatie algérienne pour 
son rôle dans la libération des 
otages en Iran.

Pour cette édition de 2023 
du concours international 
que le géant chinois des 

technologies de l’information 
et de la communication, 
Huawei, organise, les étudiants 
algériens se sont accordés les 
premières places du podium.
En effet, les cerveaux algériens 
ont brillé lors de cette 
compétition internationale 
baptisée, Huawei ICT 
Competition. Découlant du 
programme ICT Academy, 
cette compétition récompense 
les jeunes talents des 
technologies de l’information 

et de la communication.
L’Algérie remporte la première 
place du concours international 
de Huawei
Lors des 4 épreuves du 
concours, les étudiants 
algériens ont eu la première 
place à deux reprises. Ainsi, 
dans la catégorie du Cloud 
Track, la team Algeria a eu 
la première place devant 

plusieurs équipes cadors de la 
technologie.
Brillants, les étudiants algériens 
ont décroché la seconde 
marche du podium dans l’autre 
catégorie de la compétition, 
Network Track. Suite à ces 
deux sacres, l’Algérie a 
obtenu la première place de ce 
concours international.
Les félicitations du ministre de 
l’Enseignement Supérieur
Le ministre de l’Enseignement 
Supérieur, Kamel Beddari, a 
tenu à féliciter les étudiants 
algériens champions de la 
compétition Huawei ICT 

Competition.
Ainsi, le ministre a dit, « Je 
suis très heureux pour mes 
amis étudiants qui ont participé 
au concours de Huawei. 
Félicitations à eux pour cette 
consécration. » lit-on sur la 
page Facebook du ministre 
Beddari.
Retour sur programme ICT 
Academy
Depuis 2015, le géant chinois 
de la technologie, Huawei, 
organise cette compétition 
qui s’étale à l’échelle 
internationale. Ce programme 
vise à doter des universités 

à travers le monde en salles 
de formations de haute 
performance.
En 2021, cinq universités 
algériennes ont été choisies 
pour participer à cet événement. 
« Le programme de formation « 
Algérie Huawei ICT Académie 
» est dédié aux universités 
et ouvert à l’international. 
La formation est ouverte 
aussi bien aux étudiants 
et aux enseignants qu’aux 
instructeurs professionnels, 
bénéficiant ainsi des « dernières 
technologies de Huawei ». » 
dit le communiqué de Huawei.

L’Algérie a une fois 
de plus montré sa 
suprématie dans le 

domaine des mathématiques 
en remportant la première 
place dans la catégorie des 
garçons lors de la 30ᵉ édition 
des Olympiades panafricaines 
des Mathématiques (OPAM). 
L’évènement a eu lieu à Kigali 
(RWANDA) du 13 au 22 
mai 2023. Cette performance 
remarquable a été réalisée par 
l’élève Youcef Kinane.
L’Algérie remporte le 

classement individuel des 
garçons aux OPAM
Bien que l’Algérie ait 
remporté la première 
place dans la catégorie des 
garçons, elle s’est classée 
deuxième au classement des 
pays participants. L’équipe 
algérienne a participé aux 
Olympiades avec sept élèves, 
quatre filles et trois garçons, 
qui ont concouru aux côtés 
de 189 autres élèves venus de 
tout le continent. C’est Youcef 
Kinane qui l’a emporté 

dans la catégorie garçons, 
tandis que la Marocaine 
Hiba Al Farchioui gagne la 
compétition féminine.
L’Union africaine des 
Mathématiques a organisé 
cet évènement annuel destiné 
aux meilleurs élèves de 
l’enseignement secondaire 
âgés de moins de 20 ans. Cette 

30ᵉ édition des OPAM a vu 
la participation de 31 pays 
africains, dont 26 en présentiel 
et 6 en ligne. Un indicateur 
précieux sur la place des 
mathématiques en Afrique, et 
sur l’intérêt que portent ses 
jeunes pour la discipline.
L’Institut africain des 
Sciences de Mathématiques et 
le gouvernement du Rwanda 
ont organisé l’évènement
L’Institut africain des 
Sciences de Mathématiques 
a organisé cette édition des 

OPAM en collaboration avec 
le gouvernement du Rwanda. 
Les Collèges d’éducation, des 
sciences et des technologies 
de l’Université du Rwanda 
ont également participé à 
l’organisation de l’évènement.
Cette collaboration a 
permis à plusieurs centaines 
d’adolescents de plusieurs 
nationalités différentes de 
s’affronter à travers des 
épreuves de calcul et de 
résolution de problèmes 
mathématiques complexes.

La viLLe d’aLexandria en virginie (USa) reconnaît officieLLement :

Le 5 juillet jour national de l’Algérie

L’Algérie rafle la 1ère place d’un concours 
international de Huawei en Chine

L’Algérien Youcef Kinane remporte les Olympiades panafricaines 
des mathématiques masculines 2023


